

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION GENERAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA



ORGANO DE LA CONFEDERACION GENERAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO VII - EPOCA VI

Barcelona, domingo, 9 de agosto de 1936

NUMERO 1248

Ellos lo han querido: ¡EXTERMINIO! No han de prosperar los términos medios. El fascismo ha de ser batido con la máxima dureza, hasta exterminarlo por completo

Hay que iniciar una ofensiva a fondo contra los reductos fascistas. Los términos medios no son recomendables

Los sucesos ocurridos en Valencia y en Alcoy, al cabo de ocho días de haberse declarado el pronunciamiento militar, son de una significación tremenda y que por sí solos señalan el camino que se ha de emprender.

Los títereos nacieron en los primeros instantes de la insurrección. En las altas esferas madrileñas prendió la zozobra, y el desconcierto hizo mella en el espíritu de los gobernantes que en aquella hora suprema eran los depositarios del acervo popular.

El Gobierno de Madrid no sabía cómo replicar a los militares. Se nos ha asegurado que en la mente de algunos ministros prevalecía la propuesta de una entrega. Pero todo esto podría considerarse hijo de la sorpresa o del temor causado por los primeros chispazos.

Una semana antes de estallar la revuelta militar, un agente de Policía de la Generalidad pudo descubrir la trama del complot fascista. Nuestro informador nos afirma que desde Barcelona fueron cursadas notas literales de las reuniones que celebraron los revoltosos en la capital catalana.

En Madrid no se concedió importancia a las comunicaciones tajantes que se les mandaban desde Barcelona. Se consideraba que poseían la categoría de bulos. No obstante, el susodicho agente de la Generalidad proseguía su verídica y genuina información.

A la sazón ocupaba la presidencia del Consejo de ministros, Santiago Casares Quiroga y la cartera de Gobernación un ex alto comisario de Marruecos. Los dos ministros abandonaron discretamente sus puestos al producirse la confirmación de la sublevación de los militares.

Pero la negligencia se repite. A pesar de los torrentes ingentes de sangre que el proletariado había vertido en las horas precedentes, no se tuvo la fina perspicacia y la obligación de arremeter furiosamente contra los oficiales y jefes que en la Ciudad del Turia y en Alcoy estaban acochando el momento propicio para lanzarse sobre la clase obrera valenciana.

En las aguas que bañan el puerto de Algeciras se ha desarrollado un intenso combate entre los buques fieles a la voluntad popular y las fuerzas enemigas. El motivo de la lucha se debe a que las fuerzas insurrectas de Marruecos han desembarcado tropas. Nos parece que la medida del bombardeo ha sido tardía. Los puertos que se hallan en poder de los fasciosos y que pueden facilitar el ensanchamiento de la acción del enemigo han de ser vigilados y bombardeados sin piedad, aunque para ello tengamos que inmolarnos a las camaradas y a los ciudadanos que no simpatizan con los asesinos del fajín.

Nuestro adversario sabe sobradamente que ha perdido la partida. Pero recurre a alargar la lucha con el objeto de provocar alguna complicación extraña que pueda favorecerle. De esto tenemos pruebas sobradas.

Además, los militares están percatados de que el proletariado hará justicia con ellos y de que no lograrán a sentarse en el banquillo de los acusados. Por esta clarísima razón no se entregará y continuarán resistiendo hasta el último instante.

Para obviar los inconvenientes de una lucha dilatada que trastocaría la economía peninsular es imprescindible emplearse a fondo. No se debe regatear el dinero ni los esfuerzos ni la sangre.

A nuestro entender ha de decretarse una movilización general de la clase trabajadora —sin olvidar el funcionamiento de las industrias básicas— para arremeter en una fecha inmediata sobre todos los reductos fascistas. Y no tienen que dudar de nada.

A la aviación y la escuadra le corresponde un papel de suma importancia en la cruzada liberadora. Nuestros aviadores, que se están ganando el galardón de héroes, y nuestros bravos marinos, que arrollan a sus jefes, son los más indicados como factores decisivos de la guerra que han provocado los verdaderos enemigos de España.

Los militares detenidos aguardan tranquilamente a que los juzgue la justicia burocratizada. Se han pedido penas de muerte. Pero mucho nos tememos que transcurran los días, y los caudales de tantas lágrimas como surcan las mejillas de las madres y compañeras, sigan plácidamente en los cuartidos camuflados del "Uruguay".

No somos partidarios del vandalismo. Pero en una contienda como la actual se deben emplear las medidas que requieren la gravedad del caso por hirientes que sean. Y cuando el dolor aqueja a un número tan crecido de camaradas, hay que cerrar los ojos ante las medidas cruentas que impone la lucha.

La guerra exige e implica una tonalidad dramática. Por esta circunstancia de tragedia han de emplearse procedimientos que estén a la altura de la brutalidad desatada por nuestros enemigos. Pero esta respuesta categórica no ha de confundirse con la acción desordenada que ha imperado en los primeros días de revuelta.

No han de prosperar los términos medios. El fascismo ha de ser batido con la máxima dureza y rapidez.

Otro descalabro enemigo en el frente Aragonés

La columna Del Barrio-Estivill-Trueta, que actúa en el frente aragonés, en la noche del jueves efectuó una avanzada hacia Zaragoza, y haciendo uso de elementos fascistas fugitivos, consiguió derribar tres postes de alta tensión de Manroco a Zaragoza. Asimismo fueron volados un puente de la línea de Camfranc y uno de los pasos subterráneos.

En otra expedición, la misma columna llegó, ayer noche, a quinientos metros de Almudévar, población que los rebeldes tienen fortificada, y después de tener un vivo combate, consiguieron apoderarse de un camión con armamento, y en Alcuerver se apoderaron de tres camiones y tres ametralladoras, y fueron hechos prisioneros seis guardias civiles y numerosos soldados.

Las bajas registradas por la indicada columna, son un muerto y un herido.

GRAN MITIN MONSTRUO

Hoy, domingo, a las nueve y media de la mañana, en el **TEATRO OLYMPIA**

ORADORES:

M. R. Vázquez, por el Comité Regional de la C. N. T.

Francisco Isgleas

J. García Oliver

Federica Montseny, por el Comité P. de la F. A. I.

Presidirá: **Nemesio Gálvez**, por la F. L. de S. U. de Barcelona

¡Antifascistas! ¡Revolucionarios! ¡Proletarios, todos!
¡Dad vuestra adhesión a la causa de la libertad, concurrendo a este acto!

Desde Bujaraloz a Sariñena

Entusiasta recibimiento a García Oliver. - Se dispone de material suficiente, incluso para adornar las cúpulas del Pilar. - La odisea de unos venteros, - El aeródromo de Sariñena es inmejorable, dice el comandante Reyes

(De nuestro redactor al frente, Bergalló)

FRENTE DE BUJARALOZ, 8 agosto

En todo el día no hay novedad en este frente. Los milicianos que no están de guardia han ido a trabajar a las eras. Otros muchos se les puede ver bañándose en las balsas que hay en las cercanías del pueblo.

Donde se nota un pequeño movimiento es en el taller mecánico que se ha instalado en este cuartel general. Como es de suponer, todos los vehículos que forman la caravana, son los mismos que tanto servicio prestaron en Barcelona en los primeros días del movimiento y si no se les dan reparos y se les reajusta pronto quedaríamos sin ninguno de ellos.

Esta mañana han llegado en avión, procedentes de Barcelona, el camarada García Oliver y el consejero de Defensa de la Generalidad de Cataluña, comandante Sandino. También estaban en este cuartel general el compañero Ortis y otros camaradas de la columna que opera en el frente Norte.

Estos compañeros, junto con Durruñi, Carreño, Miguel y Ruano, tuvieron un cambio de impresiones y se dio cuenta del avance efectuado hasta la fecha, tomándose nuevos acuerdos y proyectándose el camino a seguir. También se dio cuenta del nuevo material aéreo y del estado de los depósitos de material de guerra. Con el balance que quedó expuesto, tenemos material de guerra hasta para adornar la ciudad.

La llegada de García Oliver ha infundido mucho ánimo en las milicias. No tenía bastantes manos para estrechar las que le ofrecían y los abrazos de los compañeros le ahogaban.

SALIDA DE DESCUBIERTA A OSERA

Por la tarde y por saber a qué at-

nerse en caso de una orden de avance rápido, se ha organizado una salida de descubierta hacia la carretera de Zaragoza.

Salimos a las 14'15 y carretera adelante, después de pasar por nuestra primera y segunda avanzadas, llegamos a una venta, que está al lado

(Pasa a la segunda página.)

Más noticias interesantes de la marcha de las operaciones del frente aragonés

Acabamos de recibir una información muy interesante desde Tardienta. Dice que en el frente que ocupa la columna Del Barrio, hasta ahora se han presentado de las filas rebeldes:

- 8 guardias civiles
 - 2 aldeanos
 - 70 campesinos de Ejea de los Caballeros
 - 200 campesinos de diferentes sitios y de Ejea, y
 - 70 soldados de diferentes clases.
- Entre los presentados, figura el secretario de la Regional de la C. N. T. de Zaragoza.
- Los guardias civiles que se presen-

taron, dicen que entre las filas fascistas reina la demoralización completa.

Con las columnas de Guardia Civil y de Asalto van mezclados los milicianos fascistas. Los políticos despiden por la presión que ejercen sobre ellos los fascistas. Dicen que en cuanto entrén nuestras fuerzas en un choque serio, todos los políticos y soldados que están en las filas fascistas se volverán inmediatamente. En cuanto a los obreros —nos dicen—, oyen las noticias oficiales que da el cabecilla rebelde por la radio y hacen una especie de desfilada, en tanto que

La reapertura de los cines

Hoy, domingo, por la tarde, a las cuatro, abren de nuevo sus puertas los Salones de Cine de Barcelona y su radio, incorporándose así, por el esfuerzo e iniciativas del Sindicato Único de Espectáculos Públicos (C. N. T.), al ritmo ciudadano que distingue todos los actos de la citada organización. Esta reapertura que está revestida de los honores de solemnidad ciudadana, significa el triunfo de todas las aspiraciones de socialización que constituyen la base en que se apoya el mejoramiento del espectáculo y la implantación de normas nuevas, que el público de Barcelona será el primero en disfrutar.

El Comité Económico de Cines en Explotación, ha recogido al desenvolverse en un régimen de socialización, todas aquellas sugerencias que no por reiteradas y nunca atendidas, eran la base de una nueva concepción del espectáculo de cine en su más moderna adaptación, y así se dispone a llevar a la práctica, innovaciones tan revolucionarias como la de poner al alcance de todas las fortunas y sin distinción de clases, el precio del espectáculo, al tiempo que se mejora la calidad artística del mismo.

Una modalidad interesante es el acoplamiento de grandes orquestas sinfónicas de Jazz, en los Salones Coliseum, Urquinaona, Fémnia, Fantasio, Astoria, y Capitol, además de un programa de variedades de primer orden en los locales Coliseum y Urquinaona, bajo la dirección de directores de orquesta de reconocida reputación, con lo que se suprime la molesta y anticuada pausa del clásico intermedio, cosa totalmente reñida con el dinamismo propio del séptimo Arte.

Esta mejora supone en valor numérico, un costo de tal elevación sobre el presupuesto del espectáculo, que únicamente debido al sistema de socialización de todos los trabajadores del mismo, ha sido posible implantarla, al igual de lo que viene haciéndose en los grandes locales de París, Londres y New York.

No acaba aquí el capítulo de conquistas, y no es la menor la de respetar para los domingos, en todas sus secciones, el precio que rige para los días laborables, así como la supresión total de las propinas.

Además, coincidiendo la sugerencia del Comité de Abastos y de la Comisaría de Espectáculos de la Generalidad de Cataluña con la tomada por el Comité Económico de Cines en Explotación, éste acuerda destinar el 50 por 100 de los beneficios de todos los salones de cine de Barcelona y su radio, en sus primeras funciones del domingo, día 9 del corriente, a engrasar la suscripción abierta en favor de las familias de las víctimas de la revolución.

Por todo ello, el Comité espera la colaboración del público en las funciones que de momento serán de tarde únicamente, en la obra emprendida, que se inicia desde hoy, y que progresivamente se irá ampliando en sentido ascendente en cuanto a beneficios y comodidades para el público.

SOCIALIZACION DEL ESPECTACULO PUBLICO SECCION SALAS DE CINEMA

Proyecto de estructuración económica, aprobado en asamblea general por los trabajadores de las diversas especialidades encuadradas como profesionales en las salas de cine

Artículo 1.º Los salarios serán uniformes para todas las características de trabajo de las ramas de la industria cinematográfica.

Art. 2.º Los ingresos obtenidos en todos los locales de Barcelona y su radio, se ingresarán diariamente en la caja del Comité Económico que se denominará Comité Económico de Cines en Explotación.

Art. 3.º Los pagos los verificará el Comité Económico en su domicilio social, un día por semana, anunciando el día y las horas en que se verificarán dichos pagos por medio de pasquines en los locales y en la ventanilla de pagos de la Sección correspondiente.

Art. 4.º Los beneficios obtenidos en la semana se dividirán entre el total de tantos por ciento correspondientes a todos los trabajadores encuadrados en los lugares de trabajo, y el coeficiente que resulte se multiplicará por cada uno tanto por ciento y el resultado de esta operación será el semanal que ha correspondido a cada trabajador.

Art. 5.º El Sindicato se acoplará en cada local como un trabajador de plantilla con igual tanto por ciento que el más elevado que haya en el local.

Art. 6.º Los suplentes de todas las características de trabajo cobrarán en cada local donde presten su trabajo, de acuerdo con el número de horas realizado y sin rebasar la cifra tope de treinta y seis horas semanales. El coeficiente a aplicar será el mismo que el obtenido para los efectivos.

Art. 7.º Las diferentes características de trabajo tendrán el siguiente porcentaje:

- Sindicato, 100 por ciento.
- Operadores, 100 por ciento.
- Taquillas, 90 por ciento.
- Suplente de taquilla, 50 por ciento.
- Water, 65 por ciento.
- Suplente de water, 33 por ciento.
- Ciclista, 90 por ciento.
- Suplente de ciclista, 45 por ciento.
- Conserjes, 80 por ciento.
- Serenos, 95 por ciento.
- Acomodadores, 90 por ciento.
- Porteros, 90 por ciento.
- Limpieza, 50 por ciento.
- Electricistas, 100 por ciento.
- Suplente electricista, 50 por ciento.
- Electricista de tres locales, 100 por ciento.

Suplente electricista de tres locales, 100 por ciento.

Músicos (18 por cada cine), cada músico, 100 por ciento.

Orquesta turnante de 18 músicos, cada músico, 100 por ciento.

Maestros, seis efectivos y un suplente, cada maestro, 100 por ciento.

De números de variedades en los locales, 100 por ciento.

Tramoyistas y un suplente por local, cada uno, 100 por ciento.

Autores, el 1 por ciento del ingreso bruto de taquilla por local.

Art. 8.º El acoplamiento de los trabajadores de todas las características de trabajo en todos los cines será el siguiente:

Conserje, 2 por local.

Serenos, 2 por local.

Porteros y acomodadores, los que haya en la actualidad, mas dos turnantes fijos por local.

Limpieza, las que haya en la actualidad.

Electricista de locales especiales, 1 y medio por local.

Electricista para tres locales, el 33 por ciento por local.

Suplente electricista para tres locales, la misma clasificación.

Músicos, 18 por orquesta en seis locales.

Maestro, uno por orquesta en seis locales.

Orquesta y director turnantes para los seis locales.

Variedades, dos números en dos locales.

Tramoyistas, dos y un suplente por local en dos locales.

Art. 9.º Los empresarios quedan incorporados a los locales como un trabajador más de plantilla, con el 200 por ciento de porcentaje. No tendrán autoridad sobre el personal y estarán en relación directa con el Comité Económico. El Comité escuchará aquellas iniciativas de los empresarios que tiendan a beneficiar el sistema de socialización establecido.

Art. 10. La apertura y terminación del espectáculo en todos los salones de cine de Barcelona y su radio será uniforme. En los meses de junio, julio y agosto se empezará a las cuatro de la tarde y se terminará a la una de la madrugada; en los demás meses del año se empezará a las tres y media y se terminará a las doce y media. La taquilla se abrirá un cuarto de hora antes de empezar el espectáculo y se cerrará en verano a las doce, y en invierno, a las once y media.

Art. 11. La jornada de trabajo para cines será de cinco a diez con excepción de las mujeres de limpieza que trabajarán cuatro horas diarias y tendrán una fiesta semanal.

Art. 12. Cada local tendrá su plantilla completa, sus titulares serán inamovibles como no sea por permita voluntaria y de acuerdo con el Comité Sindical de su respectiva Sección.

Art. 13. Las sanciones por faltas consideradas graves en el ejercicio del trabajo las pondrá el Comité de cada local en conocimiento del Comité Sindical correspondiente; éste, en un plazo de tres días, convocará a la asamblea general de su Sección, y la sanción, en caso de imponerse, habrá de tener los votos de las tres cuartas partes de los componentes de las mismas. El interesado podrá recurrir de la sanción impuesta ante la asamblea general del Ramo, y, en última instancia a la Federación Local de Sindicatos de Barcelona.

Art. 14. Los porteros, "regisseurs" y demás trabajadores de las salas de teatros y conciertos encuadrados sindical y profesionalmente en la llamada Sección Cines, Teatros y Concursos, cobrarán la misma cuantía semanal que sus similares de cine, y para ello, si en la derrama establecida en su área profesional no llegaran al coeficiente alcanzado en cines, la caja del Comité Económico de

esta Sección les abonará lo que les falte, y si pasaran del porcentaje, la caja del Comité de su Sección se quedará con el exceso para ingresarlo en la caja del Comité Central del Sindicato.

Art. 15. Se establece con carácter permanente el subsidio de enfermedad, invalidez, vejez y paro forzoso por causas de fuerza mayor.

a) De enfermedad: Derrama completa.

b) De invalidez: Derrama gradual según el número de personas que el interesado mantenga, con un tope mínimo del 70 por ciento.

c) De vejez: Igual que el anterior.

d) Paro forzoso: Derrama completa hasta tanto que su Sección correspondiente no le dé trabajo en su especialidad.

Estos subsidios se harán efectivos cuando las posibilidades económicas del Sindicato lo consientan.

Art. 16. Se instalará una clínica que se llamará Clínica del Sindicato Único de Espectáculos Públicos de Barcelona y su radio, que se regirá con las modalidades que se determinen en su día.

Art. 17. Se organizará un Grupo escolar que se llamará Grupo Escolar de Espectáculos Públicos, cuya estructuración también se determinará en su día.

Art. 18. Se rebajará considerablemente el alquiler de todos los locales de cine de Barcelona y su radio. El Gobierno de la Generalidad de Cataluña regulará estos alquileres.

Art. 19. A excepción de los impuestos de beneficencia se tiende a la supresión de todos los impuestos y arbitrios, y, mientras tanto, a la reducción mínima de ellos.

El Gobierno de la Generalidad de Cataluña regulará y gestionará la reducción de los impuestos y arbitrios que de momento subsistan, y podrá en práctica la supresión de los que se consideren innecesarios.

Art. 20. Se harán dos veces al año vacaciones retribuidas. Una invernal de quince días ininterrumpidos, y otra en verano de un mes de duración, también no interrumpido.

Art. 21. Se dividen las salas de cine para los efectos de taquilla, en cuatro categorías. Los precios de taquilla serán uniformes en cada categoría. Los domingos y días festivos registrarán los mismos precios de los días laborables, con la sola excepción que se harán dos sesiones por la tarde y una por la noche. Los locales de actualidades, documentales y reortajes continuarán su misma modalidad de trabajo.

Art. 22. Se formará un Comité Económico que regulará la vida económica del cine. Este Comité estará integrado por presidente, secretario, vicepresidente, vicesecretario, contador, cajero, ayudante de cajero, tres vocales que constituyen la Sección de Suministros, otros tres de Sección de Control de Programación, dos de Control de Taquillaje y otros dos de Control de Propaganda; el cajero y el ayuda.

El cajero y el ayudante serán elegidos en la asamblea general de todas las características de trabajo que viven dentro de los salones de cine, y en los demás componentes en proporción al número de afiliados que tenga cada Sección. El presidente del Comité se elegirá en la forma que determina la primera asamblea general de las entidades que están incluidas en el área de especialidades de trabajo que componen el llamado Comité Económico de Salones de Cine.

El tiempo de duración del mandato de cada uno de los componentes que forman el Comité Económico será de dos años, pudiendo ser reelegidos por dos años más.

Estos cargos serán retribuidos con el mismo semanal que corresponde a los trabajadores de su misma característica de trabajo. El delegado que pudiera haber de la Sección de Autores y Compositores, se retribuirá con el porcentaje igual al más alto que hubiera dentro del Comité, descontándole el 1 por ciento del derecho de autor.

Art. 23. Las Secciones conservarán la misma estructura sindical que hasta hoy han tenido; llevarán el control de sus afiliados en los lugares de trabajo y administrarán sus respectivas "Bolsas de Trabajo".

Art. 24. En cada sala de cine habrá un Comité de Local que tendrá a su cuidado todo lo que con los trabajadores se relacione. Este Comité para los efectos de trabajo estará en relación directa con los Comités Sindicales correspondientes y para los suministros del local con la Sección de Suministros del Comité Económico.

Art. 25. Las películas de producción extranjera y nacional se tomarán concertando y concretando de una manera directa en las condiciones que se determinen entre la casa distribidora de películas y el Comité Económico de la Sección de Cines en Explotación, con la intervención de la Comisaría de Espectáculos de Cataluña.

Art. 26. No se pasará ninguna película que tenga un marcado sabor reaccionario o una tendencia a desacreditar los postulados de la libertad y humanidad que informan la

Desde Bujaraloz a Sariñena

(Véase de la primera página)

de la carretera y a unos veinte kilómetros de Bujaraloz.

Los venteros, que hasta ayer habían permanecido en esta casa, la han abandonado dejando en la puerta un letrero escrito con cal, que dice: "Nos vamos a La Almoda. Las mujeres y los niños no nos cesan de llorar y no podemos resistir los nervios." En el interior de la venta, encontramos seis jamones, 52 pollos y gran cantidad de pan. También han dejado una barrica de vino y cuatro galones de gasolina.

Nos llevamos la gasolina y seguimos adelante hacia Osera parándonos a unos dos kilómetros de este pueblo. No hemos encontrado absolutamente a nadie en todo el camino y cuando nos decidimos a llegar hasta el pueblo, llega un coche procedente de Bujaraloz que nos dice que van a llegar doscientos individuos procedentes de Sariñena y que son compañeros huidos de Zaragoza que han permanecido escondidos en el monte.

HACIA SARIÑENA

Cuando llegamos al pueblo aun no han salido los ómnibus que van a buscar a los compañeros de Zaragoza. El que tiene la misión de traerlos hasta aquí, es Miguel, que me invita a ir con él a Sariñena.

Salimos a las 16. La caravana la forman el coche ligero en el que vamos a vanguardia y siete ómnibus. A las 16.15 pasamos por Valfarta. En este pueblo, el que va en coche se ve obligado a ir por todo el pueblo en todas direcciones, antes de poder salir libremente a la carretera. A las 16.40 pasamos por Pallaruelo de Monegros, donde nos cuentan que el día 25 la aviación nuestra, confundiendo como núcleo fascista, les echó 13 bombas, de las cuales 8 cayeron en el centro del pueblo. Afortunadamente no hubo que lamentar ninguna desgracia.

A las 17.05 llegamos a Sariñena. El pueblo presenta el verdadero aspecto de una plaza militar. Nuestro coche es asaltado materialmente por los que van en busca de noticias. Vemos aquí muchos aviadores y es natural, ya que a unos cuatro kilómetros está enclavada la base aérea del frente aragonés.

Inmediatamente nos dirigimos al Comité Local, donde nos dan cuenta que los doscientos hombres que buscamos están concentrados en la estación del ferrocarril, situada a unos tres kilómetros del pueblo.

Los ómnibus que vienen con nosotros, reciben orden de ir a la estación, recoger a los compañeros y es-

perar en la salida del pueblo, mientras nosotros nos dirigimos al aeródromo para saludar al comandante Reyes, asesor técnico de esta base aérea.

LA BASE AEREA DEL FRENT ARAGONES

Este aeródromo, según palabras del comandante Reyes, es maravilloso. Y, verdaderamente, así es.

Una llanura que parece no tener fin y sin ninguna sinuosidad, esto es el campo de aviación de Sariñena. La organización técnica, a cargo del comandante Reyes, es perfecta.

El depósito de municiones está enclavado en un sitio imposible de descubrir desde el aire y además construido de manera que queda invulnerable a todo ataque aéreo o terrestre.

El material aéreo es abundante: 8 aviones de reconocimiento, equipados con ametralladoras, 6 aviones de bombardeo con dos ametralladoras articulables, y finalmente 2 aviones bimotoretos-mixtos, que tanto valen para la caza como para el bombardeo y que llevan una ametralladora emplazada en su parte inferior a fin de atacar desde los planos superiores.

La impresión que sacamos de esta visita es de que en los ataques combinados entre la aviación y las milicias, vamos a constituir un frente completamente invulnerable.

Además de que los aviones de caza están siempre a punto de marcha, la defensa del aeródromo está asegurada por una sección de ametralladoras antiaéreas.

REGRESO A BUJARALOZ

A las 18.30 emprendemos el regreso a Bujaraloz, junto con los compañeros que hemos encontrado en Sariñena. Suman, en total, 230 y están representadas todas las edades.

Vienen con unas ganas de luchar enormes. No es extraño; todos ellos tienen sus familias en la capital aragonesa y les interesa entrar lo más pronto posible. Mucho de ellos han visto fusilar a sus padres, a sus hijos, a sus hermanos y no pasarán hasta aplastar a los asesinos.

La llegada a Bujaraloz, ya de noche, es sencillamente inexplicable, apoteósica. El pueblo como cada noche está completamente a oscuras, pero a la luz de los faros de los coches, vemos abrazos, sonrisas, lágrimas...

Se da de comer a todos y después de alistados a las milicias se les entrega el armamento, y una manta. Después ellos mismos, muchos son conocedores del pueblo, se arreglan para poder pasar la noche.

LA LUCHA EN GUADARRAMA



Secciones de Caballería de Sanidad, dirigiéndose al frente. (Express-Foto.)

Confederación Nacional del Trabajo. Para la efectividad de esta cláusula el Comité Económico de cines estará en continuo contacto con los organismos oficiales de censura cinematográfica.

Art. 27. Todos los locales que hayan sido abandonados por sus respectivos empresarios serán explotados directamente por el Sindicato. En todos ellos el Comité Económico de Cines tendrá un representante que cobrará el semanal que le corresponda a la característica de trabajo a la cual pertenezca.

Art. 28. Se establecen cuatro locales de estreno que serán: Coliseo, Fémnia, Urquinaona y Astoria. El precio de taquilla será uniforme para los cuatro.

Art. 29. Se fija un tope máximo de salario en los semanales de todas las especialidades de trabajo que componen el cine, cuya cuantía será para el porcentaje más alto de 175 pesetas a la semana.

Art. 30. Los beneficios que quedarán en la caja del Comité de Cines pasarán íntegros a la caja general del Sindicato para atender las necesidades de orden moral y económico del mismo.

Art. 31. El coeficiente semanal será hallado por el Comité Económico de Cines, y el pago de los trabajadores se hará los lunes de cada semana en los respectivos locales.

Art. 32. Todos los locales que en

Barcelona y su radio se abran en lo sucesivo para ser explotados como salas de cines ingresarán, para todos sus efectos, dentro del sistema de socialización que ha establecido el Sindicato. La plantilla íntegra del local en todas las características de trabajo será servida por la Bolsa de Trabajo de la respectiva Sección.

Art. 33. Los ingresos por anuncios y vitrinas serán de la incumbencia exclusiva del Sindicato, y los beneficios que se obtengan se ingresarán en la caja del Comité Económico de Cines.

Art. 34. Los empresarios de los salones de cine de trabajo intersemanal y aquellos otros que de escaso valor intrínseco, cobrarán el porcentaje que el Comité Económico establezca de acuerdo en cada caso con el valor del local y el desenvolvimiento económico del mismo.

Art. 35. Los locales de cine, tal y como están en la actualidad, pasan íntegros a depender directamente del Sindicato para su normal funcionamiento, y todas aquellas reclamaciones que con justificación se presenten serán resueltas por el Comité Económico de Cines. Las indemnizaciones que fueran acordadas atender por el Sindicato, serán abonadas cuando las disponibilidades económicas al Comité lo permitan. — La Posada.

Barcelona, 8 agosto 1938.

¡C. E. F. A!

Episodios históricos de la C. N. T., en Granada

por MORALES GUZMAN

Cuando un pueblo previene un peligro y no se le escucha, lo menos que este pueblo debe hacer, es obrar con todas las consecuencias frente a aquellas debilidades y vacilaciones, de quienes, desde los primeros momentos, calmaron con palabras floreadas a todo un pueblo lanzado en la calle en demanda de medios para defender sus vidas, las libertades y derechos conquistados, dentro de la vida de la República española. Los trabajadores revolucionarios de Granada, con todas sus posibilidades de energías y para no malgastar estas fuerzas, formaron, en unión de los obreros de la U. G. T., un Comité Revolucionario, para controlar la acción y, al mismo tiempo, exigir armas a las primeras autoridades. Quedó sellada la unión del proletariado granadino, montándose una guardia permanente del Comité Revolucionario. Los compañeros de la C. N. T. que componían el citado Comité, reunían todos los días a los trabajadores confederados para informarse de las gestiones llevadas a cabo. Se tomaron acuerdos y éstos eran puestos en práctica. El principal acuerdo, el fundamental grito salido de todos los pechos revolucionarios, era el de "queremos armas". Bien visto en los días 16 y 17, el pueblo en general estaba en la calle, esperando tomar popularmente la ciudad con las armas en la mano. Conviene exponer en la situación en que el Gobernador civil de Granada y algunas "personalidades" políticas socialistas, comunistas y de izquierda popular, colocaron al pueblo.

"MIENTRAS NO EXISTAN FOCOS DE FASCISMO NO PUEDO DAR ARMAS AL PUEBLO"

Representando al pueblo, el Comité de Defensa Revolucionaria tuvo varias entrevistas con el gobernador civil de Granada. La única misión, concretada en varias palabras, era de "queremos armas para los trabajadores revolucionarios". Allí, en el Gobierno Civil, los diputados comunistas y socialistas, decían que no eran aquellos los momentos de entregar armas a la clase obrera, mientras tanto el Ejército no se manifestara en contra del régimen constituido. Entonces, los compañeros de la C. N. T. que componían el Comité de Defensa Revolucionaria dijeron al pueblo de Granada que las primeras autoridades y los hombres del Frente Popular de Granada, no querían darles armas mientras el fascismo no se manifestara, puesto que el Ejército estaba en aquellos momentos al lado del Gobierno y del pueblo. Con pruebas y en su hora, demostrarán los militantes de la C. N. T., que los políticos todos, ahogaron las posibilidades revolucionarias del pueblo de Granada, reteniendo, con promesas, el ansia de todo un núcleo de hombres dispuestos a dar sus vidas en defensa del pueblo por el pueblo mismo. Entonces, y con todo lo expuesto, fué cuando la clase trabajadora en general desconfió del gobernador y de todos los políticos, ya que el fascismo, en Granada, se paseaba por las calles, tomando medidas de resistencia ante la lucha que ellos pensaban plantear al pueblo y a los demás hombres de izquierda popular. Los trabajadores, en su mayoría de la C. N. T., esperaban en sus locales el momento de recuperar armas para lanzarse a la calle. Las aglomeraciones de trabajadores era de noche y de día, siendo la emoción grandiosísima. La voz de "abajo los traidores", era unánime. La rebeldía, cundía como la pólvora cuando explotó a su hermana la metralla. La C. N. T. retumbaba en todos los oídos, como el aire silba en la tempestad. La hora de la acción revolucionaria popular se acercaba. Los momentos eran decisivos. Había pocas armas, pero así y todo, los anarquistas estaban dispuestos a dar sus vidas antes que entregarse rendidos al fascismo.

DOS MANIFESTACIONES: EL FASCISMO MILITAR Y EL VALOR ANARQUISTA

El día 18, a las cuatro de la tarde, el fascismo militar tomaba las principales calles y edificios oficiales, deteniendo a los militantes de la C. N. T. Una hora después, los anarquistas también tomaban con ahínco las barricadas obreras y organizaban sus guerrillas tras de las barricadas. Se daban instrucciones, y con una auto-disciplina admirable, cada valor anarquista se incorporaba a la línea de combate. El Comité de Defensa Revolucionaria multiplicó sus actividades. Bando al pueblo, estimulando al vecindario a que entregara sus

armas en bien de todos. Las tabernas y tiendas de comestibles fueron tomadas para llevar el control de los alimentos necesarios para que los revolucionarios se vieran asistidos en sus barricadas. El tiroteo en el centro de la capital, fué intenso. Los soldados y guardias de Asalto fomentaron la alarma para amedrentar al pueblo por medio del terror de las balas y ametralladoras. La radio, el Gobierno Civil y el Ayuntamiento, fué tomado inmediatamente por el fascismo. Según noticias llegadas hasta nosotros, los compañeros Francisco Titos y Serrano fueron detenidos y apaleados bárbaramente en la Comisaría, y después, agonizantes, trasladados al Hospital Militar. La barbarie de hace un siglo tomaba cuerpo en la civilización moderna de los hombres fieles al cristianismo. La pena de muerte quedó decretada por el gobernador militar, en un bando dirigido al pueblo de Granada. Los jueces militares sentenciaron a los trabajadores a plumazo limpio. La

juricidad caía por tierra hecha añicos. No había más ley que la que ordenara la fusilería, ni más razón que la impuesta por el terror de la artillería.

UNA SOLA CONSIGNA: C. E. F. A.

Los grupos tomaron en las barricadas la defensa de sus vidas. Las calles tomaron, en pocos momentos, aspectos de guerra social. Se efectuaron los registros domiciliarios en busca de armas. El dinero y las alhajas nadie las quería. Los revolucionarios anarquistas no eran ladrones. ¿Para qué el dinero? A los pocos momentos, los grupos cogieron escaso número de armas y municiones. Cada esquina del barrio de Albaicín fué tomada por un servicio de vigilancia, para defender el Ateneo Libertario, donde estaba el Comité de Defensa Revolucionaria controlando el movimiento de resistencia defensivo. Los trabajos de barricadas se amplían con duros tra-

bajos. Las explosiones y azadas, movidas por el músculo revolucionario, abrían zanjas y levantaban murallas de adoquines. Los parapetos eran contruados con sacos de arena y colchones. Entonces hubo necesidad de dar una consigna, al objeto de evitar que los grupos de vigilancia causaran bajas en las filas revolucionarias. ¡C. E. F. A! (Confederación Española de Federaciones Anarquistas). La mayoría de los obreros se refugiaron en el Albaicín, al grito de ¡C. E. F. A! Amaneció el día 19 con un triunfo grandioso. La toma de los puntos principales del barrio. Los trabajos de preparación iban de mayor a mayor, alumbrándose caminos de triunfo victorioso. En cada pecho brotaba una posibilidad firme y rotunda. Dar la vida antes que entregarse al fascismo. La lucha se avenía dura y cara a cara. Y ante el peligro, una vez, mil voces gritaban: ¡A las armas! ¡Viva la Anarquía!

LOS DOS FRENTES

El de la lucha y el del trabajo. Ambos han de completarse para que el aplastamiento del fascismo en todo el territorio español sea definitivo. Mientras nuestros hermanos en esta lucha, grande y heroica, por la libertad, ofrecen su sangre y su vida para crear una Humanidad progresiva y establecer la concepción del derecho positivo, los que no pelean en la línea de fuego han de trabajar intensamente, con denuedo y fe en el triunfo definitivo, colaborando en la normalización del trabajo, de la industria, para salvar las fuentes de riqueza del país.

El Sindicato Unico Mercantil llama a todos los ciudadanos dignos de este título, que posean conocimientos administrativos, para colaborar en esta labor de resurgimiento. De nada serviría el triunfo de las armas sin el triunfo del trabajo.

Al sacrificio de los hombres que se batan cara al enemigo, hemos de corresponder con esta otra labor administrativa y justa, además de indispensable en estos críticos momentos, cuando el esfuerzo de todos es preciso, cuando no se puede volver el pecho al peligro sin que sobre la conciencia del que lo haga aparezca una mancha de cobardía y de traición.

Todo ofrecimiento debe dirigirse a este Sindicato Unico Mercantil, que articulará el trabajo convenientemente para el fin perseguido.

Lo que dice la Prensa fascista

Ayer tarde recibimos del frente un número del periódico más cavernícola de Zaragoza: "El Noticiero". Hemos logrado este ejemplar a través de nuestro servicio rápido de comunicación. Ha sido encontrado en un bolsillo de la guerrera de uno de los soldados que se pasaron anteayer a nuestras filas.

Nuestros camaradas del frente, sabiendo la importancia que en estos momentos tienen todas las noticias que puedan inclinar todavía más nuestra razón de defensa de la libertad, han procedido al rápido envío del mismo.

En realidad, en él no hay material que pueda aprovecharse para tácticas o posiciones. Solamente puede contarse de un modo jocoso el contenido de todo el periódico, pero como nosotros no somos bromistas, nos limitaremos a dar a conocer a nuestros lectores algunas partes del libelo zaragozano, que habrá que ir pensando lo que hay que hacer con él, una vez estemos en la ciudad del Ebro.

En la página "trasera" se publica un bando del general Yuste, conminando a los patronos a respetar las leyes sociales, diciendo que no permitirá despidos ni represalias contra los obreros. Lo que prueba que los despidos y lo que cuelega ya se ha producido, porque los gobernantes no se preocupan de las cosas más que cuando éstas han sucedido. La "plisima" redacción de "El Noticiero", se suelta el pelo, con esta coilestia al bando del general Yuste: "Con todas sus fuerzas está "El Noticiero" al lado de la autoridad en esta campaña de justicia social. Llegaremos hasta donde haya que llegar, pese a quien pese y caiga quien caiga. Preferiríamos mil veces morir como órgano de opinión, a vivir con el villipendio de encubrir un solo caso de egoísmo. El egoísmo es criminal, y a este crimen repugnante declaramos la guerra sin cuartel. No habrá fuerza capaz de detener nuestra pluma en esta campaña. Antes saltaría hecha añicos."

Sin comentarios. No vale la pena perder el tiempo.

En la misma página se publica una fotografía con unas muchachas vestidas con camisetas de un color oscuro, gris o negro, según parece, y llevando una cruz en el pecho, levantan los brazos de manera gallarda y calavera.

La foto está tomada en el Paseo de la Independencia, frente a Correos. El espacio que el grupo deja libre, se ve completamente desmantelado. En Zaragoza no salen a la calle más que los niños bitongos, con tonsura de la virgen, y estas muchachas que sacan el brazo para ver si llueve. El pie de la fotografía dice: "Las secciones femeninas de Falange Española dan diariamente una nota, de arrojo altamente simpática. Desde los primeros momentos actúan "junto a las fuerzas militares" (el entrecollado es nuestro) y ciudadanas, y constantemente reciben muestras de adhesión por la esforzada labor que llevan a cabo. Aquí vemos a uno de los grupos de muchachas, entusiastas falangistas, orgullo de la mujer zaragozana."

Esta sí que merece un comentario. Y vamos a darlo brevemente. El sexo débil lo fué mientras no quiso masculinizarse. La igualdad de derechos lo confundieron los pobres de espíritu con el deseo de copiar al macho. Pero nadie más que los clericales se han preocupado de hacer de esto un culto. La mujer, en la familia religiosa, fué siempre un objeto sin vida ni voluntad propia. Y, por eso, cuando sus propios familiares le han dado la libertad, se ha encontrado con que tenía, a su vez, que entregarse a los curas, que en realidad fueron los dueños de su albedrío.

Pero esto no excluye nuestra dureza actual de ánimo. El sectarismo religioso de la clase burguesa y media zaragozana, lo llevamos sentado en las espaldas, y sabemos que la convicción no logrará enmendar la plana borrosa de crímenes de la clerigalla. La justicia debe ser inexorable. Para todos, sin excluir a nadie. Que lo entiendan bien los camaradas que bravamente dan su sangre en el frente.

El levantamiento unánime del proletariado español ha alcanzado proporciones inenarrables. Por los lugares más recónditos del perímetro peninsular se esparce el heroísmo y la bravura de los trabajadores que desafiando a las balas y ofreciendo el pecho en lo más intenso del fragor del combate, han trocado el instrumento de trabajo por el fusil liberador.

Las escenas de acometividad y de arrojo son múltiples y de un colorido espartano. Ha surgido un nuevo luchador. No son las fuerzas militarizadas las que levantan en vilo a la población española que está pendiente de sus bravos defensores. Son los obreros que, vistiendo el clásico mono de la fábrica y del taller, están limpiando de enemigos nuestro suelo. Desde este instante ha de quedar como recuerdo de la lucha que estremece al mundo entero y como promesa de un mañana justo y humano el uniforme de los defensores del proletariado.

Ante nuestro distintivo de combate han de desaparecer toda clase de uniformes. Ha sonado la hora de que la Guardia civil y los guardias de Asalto rasguen sus vestiduras y vistan el único uniforme que de ahora en adelante respetaremos en España. ¡SALUD, CAMARADAS!

Aviso urgente

Los compañeros Bruno Lladó y José Claramunt pasarán urgentemente por las oficinas de Propaganda e Información de la C.N.T. y de la F.A.I., instalada en la Casa de la C. N. T., F. A. I., Vía Layetana, 32 y 34, 4.

Todavía quedan sinvergüenzas

Se nos informa que el diario burgués "Las Noticias", propiedad de los hermanos Roldós, por arte de magia se ha convertido en Cooperativa Obrera. Parece ser que ello no es más que una estratagemma de los millonarios Roldós, para trampar el temporal. Procuraremos enterarnos más a fondo. También se nos dice que en "Las Noticias", y en calidad de correctores de pruebas, hay dos aprovechados sujetos. El uno tiene un elevado cargo en Correos, y el otro es policía de la Generalidad. Así que ocupan dos vacantes y se embolsan dos sueldos. Hemos preguntado a nuestros comunicantes si pertenecían a algún organismo societario, para hacer allí la denuncia, pero nos han salido al paso diciendo que si bien pertenecen a la Asociación Obrera de la Prensa Diaria, es una entidad tan miedosa, que todo lo confía a la eficacia del Jurado Mixto y que sus iniciativas más destacadas son el socorro limo de las Casas Baratas, y, además, tiene sección de Socorros Mutuos, organiza tómbolas y veladas, vende lotería, etc., etc.

Los ingenios manifestantes han acabado por pedirnos consejo. Les hemos dado el siguiente:

—Procuraros unas cuantas estacas, y una noche irruimpid en el infesto taller de "Las Noticias". Descargadlas sobre estos dos sinvergüenzas que roban el pan a otros obreros, y de paso repartid también algunos estacazos entre los obreros "cooperadores" que consisten y colaboran en tamaña canallada.

Porque ya es hora de acabar con tanto emboscado, por más policía que sea, aunque esté amparado y protegido por los de Estat Catalá.

Probable buen acuerdo

Según informes que nos merecen todo crédito de seriedad, los componentes de la Asociación Obrera de la Prensa Diaria de Barcelona, al terminar la asamblea que hoy, domingo, celebrarán para disolverse e ingresar sus afiliados en la central sindical que les inspire más confianza, acordarán destinar los fondos existentes en caja a las víctimas de la criminal provocación fascista.



¡Salud, bravos milicianos!



El levantamiento unánime del proletariado español ha alcanzado proporciones inenarrables. Por los lugares más recónditos del perímetro peninsular se esparce el heroísmo y la bravura de los trabajadores que desafiando a las balas y ofreciendo el pecho en lo más intenso del fragor del combate, han trocado el instrumento de trabajo por el fusil liberador.

Las escenas de acometividad y de arrojo son múltiples y de un colorido espartano. Ha surgido un nuevo luchador. No son las fuerzas militarizadas las que levantan en vilo a la población española que está pendiente de sus bravos defensores. Son los obreros que, vistiendo el clásico mono de la fábrica y del taller, están limpiando de enemigos nuestro suelo. Desde este instante ha de quedar como recuerdo de la lucha que estremece al mundo entero y como promesa de un mañana justo y humano el uniforme de los defensores del proletariado.

Ante nuestro distintivo de combate han de desaparecer toda clase de uniformes. Ha sonado la hora de que la Guardia civil y los guardias de Asalto rasguen sus vestiduras y vistan el único uniforme que de ahora en adelante respetaremos en España. ¡SALUD, CAMARADAS!

DE LOS DIFERENTES FRENTE

Quisiéramos poder comunicar a nuestros lectores, que en el día de ayer nuestras milicias, en los diferentes puntos donde se encuentran para aplastar a los facciosos, hubieran conseguido señalados triunfos; pero aun cuando muchos puedan suponer que las operaciones que se efectúan para matar la sedición, se encuentran en un período estacionario, bueno será que a dichas personas les hagamos ver las razones, que en los momentos difíciles por los que atraviesa nuestra patria, pudiera resultar completamente negativo el obrar con demasiada precipitación.

Durante el período en que rigieron el Gobierno de la Península el Gabinete —faccioso— Lerroix, en un todo asesorado por el representante de los "Asultas" Gil Robles, y disponiendo éste de una cartera tan importante como la de Guerra, ocuparon los más altos cargos de dicho Ministerio los ex generales que hoy día se encuentran combatiendo las libertades democráticas, y un cierto régimen estatuido. Fanjul de Subsecretario del Ministerio de la Guerra; ocupando Franco el cargo de jefe de Estado Mayor Central del Ejército y los Mola, Godey y los que hoy se encuentran al frente de las reducidas fuerzas fascistas, ostentando la representación de altos cargos, se fraguó y se estudió serena y concienzudamente, un vasto programa militar, con la fortificación en aquellos sitios que en un momento dado más útil pudiera ser el establecimiento en la Península de una dictadura militar para más tarde dar paso a un Gobierno inquisitorial.

En los puntos que más resistencia oponen los facciosos, son precisamente aquellos que preferentemente pusieron sus miras los ex generales. Téngase muy presente la ofensiva cerrada que ofrecen los rebeldes en los puntos de la sierra Guadarrama; parte de Asturias; sur de Andalucía y población de Zaragoza y claramente se podrá observar lo acertado de nuestros razonamientos.

No consideramos conveniente ni oportuno en estos momentos, entrar en el fondo de la cuestión e indagar la parte muy considerable de culpa que hayan podido contraer ciertas fuerzas políticas; por el contrario, orillamos esta cuestión para ocasiones que no dudamos han de presentarse y somos los primeros que sacrificando jirones de nuestro programa hemos dado el "todo", para exterminar hasta en sus raíces el movimiento canallasco amasado a las sombras del Vaticano.

Escritas las precedentes líneas digamos algo a nuestros lectores para saciar su sed de noticias.

EN EL FRENTE SOMOSIERRA

En este frente la aviación bombardeó a los facciosos en diferentes puntos. En los combates celebrados en estos últimos días, merece destacarse las proezas realizadas por el matador de novillos "Litri", que al frente de un batallón de toreros, está haciendo unos ensayos prácticos para sus próximas actuaciones por ruedos de nuestras plazas.

El teniente Galán cree poder asegurar que en los últimos combates sostenidos con las columnas de Mola se le ha hecho más de 3.500 bajas, faltando al enemigo los medios más imprescindibles para poder resistir por muchos días.

Con la toma de San Rafael, se han establecido una serie de comunicaciones perfectas. La artillería avanza constantemente desplazando de sus posiciones al enemigo. Este, en la imposibilidad de poder hacer frente a nuestras fuerzas, se defiende por medio de guerrillas, que, cobardes, no ofrecen la menor resistencia, huyendo a los primeros disparos de nuestras milicias.

El pueblo de San Rafael se encuentra bien fortalecido, mostrándose en este sentido el jefe de la columna, teniente coronel Mangada, incansable.

EN EL FRENTE DE GUADARRAMA

Grupos volantes hicieron una salida y consiguieron que los rebeldes abandonaran sus posiciones y un cañón que tenían emplazado en la vanguardia.

Se tiene el convencimiento de que a mediados de la semana entrante, estará completamente rendida esta parte de Somosierra y Guadarrama; nuestros frentes estrechan el cerco de hierro, estando los facciosos en los momentos postreros de su agonia.

Merece destacarse el golpe audaz llevado a cabo por el comandante Burillo al frente de un grupo de milicianos. Aprovechando la oscuridad de la noche, partieron hacia un punto denominado "Boca del Asno". Abandonaron el automóvil continuando su marcha a pie. Traspasando la loma se encontraron frente al pueblo de Balsain. Cautelosamente atravesaron el puente llegando a la central eléctrica donde hicieron prisionero al encargado de la misma. Colocaron explosivos en el cuadro de distribución y en el transformador, prendiendo una mecha e iniciando la huida.

Los efectos no se hicieron esperar, explotando momentos después la central eléctrica, que deja sumida en la más completa oscuridad a La Granja y Balsain.

FRENTE ARAGONES

COLUMNAS QUE OPERAN EN LA PARTE DE BUJARALÓZ

El reducto de Zaragoza se encuentra en muy difícil situación. Con la toma de Alcañiz, su situación se hace por momentos desesperada, pues se va cerrando el cerco sobre la capital baturra y nos lo demuestra plenamente el que ya tratan los facciosos, ante lo inútil de sus esfuerzos, de preparar su huida, cosa que les va a ser en extremo difícil, si como se espera de un momento a otro cae la plaza de Huesca. Se ha fortalecido debidamente Pina de Ebro, últimamente tomada y las columnas que salieron de nuestra región están dedicadas a descansar para dar el golpe decisivo.

CERCO DE HUESCA

Muy mal se les presenta el panorama a los facciosos de Huesca. Su avanzadilla, situada en el fuerte del castillo de Monteargón, se ve constantemente castigada por nuestras guerrillas, las que tomando todos los pueblos que la rodean esperan caer sobre la mesnada carlista.

Tan solamente nos explicamos la no toma de Huesca, ante la suposición de que se pretenderá unir más estrechamente el contacto con las columnas de Zaragoza, pues consideramos que defendida por un número muy reducido de facciosos, al tener en su contra a la mayoría de los componentes de la población, no ofrece ninguna clase de garantías de poder resistir. Ha sido preciso el que en los primeros momentos recibieran el auxilio de tropas de Navarra para que en estos momentos no fuera una población más unida a nuestro frente, pero su resistencia es inútil, no ofreciéndoles otra garantía que su huida por la parte norte.

QUEIPO DE LLANO LANZA SUS ULTIMAS BRAVATAS

Hemos podido captar la emisora de Sevilla, y por cierto que nos hemos deleitado oyendo al bufón de Queipo de Llano. Verdaderamente no sirve para otra cosa que para representar el pobre papel de payaso de circo. En la imposibilidad de poder serenamente hablar, tiene que recurrir al saboreo de las cañas y chatos de manzanilla para, completamente beodo, hacer de charlatán. Pobre Queipo; valérate más leer el Quijote y seguir las aventuras del eterno Caballero de la Mancha. Claramente se desprende su falta de valor y del honor de un militar degradado y en una de sus borracheras no interrumpidas será más benévola la muerte que sus dotes de estrategia.



El general Núñez del Prado, prisionero en Zaragoza, es soldado leal a la República

Nuestras milicias, en colaboración con los buques de guerra, infringen un duro castigo a los rebeldes de Algeciras y La Línea. ¡Cádiz conquistado!

Málaga, 8.—El comandante militar, al recibir a los periodistas les manifestó que en el día de hoy se había realizado una operación de castigo a los rebeldes en Algeciras y La Línea, en colaboración con los buques de guerra, cuyo fuego resultó muy eficiente. Tomaron parte en la operación fuerzas militares y milicianas, que actuaron con gran movilidad y castigaron severamente al enemigo.

Según noticias que se reciben en esta capital, Cádiz ha sido recuperada por las fuerzas leales. Las gratas noticias del día de hoy, radiadas, son acogidas con gran complacencia por el vecindario malagueño.

La Junta facciosa de Burgos, trataba de imponer como único caudillo, a Carlos de Borbón, primo del ex príncipe de Asturias. — Antes de su salida de Lisboa, había suscrito una póliza por cinco millones de pesetas

Lisboa, 8.—En relación a la estancia en Burgos de Carlos de Borbón, se sabe que ha sido llamado por el obispo de Burgos.

Las referencias que se tienen del asunto es que han estallado graves divergencias entre los cabecillas militares, y para resolver estas divergencias, ha sido llamado el primo del ex príncipe de Asturias.

Se dice que iba a celebrarse en Pamplona una reunión de representantes facciosos, para ver si aceptaban todos por caudillo a Carlos de Borbón. La reunión estaba convocada para el día cinco, pero no se han tenido noticias de la misma.

Carlos de Borbón, antes de salir de Lisboa, suscribió un seguro de vida a todo riesgo por valor de cinco millones de pesetas.

La gesta del proletariado

Otra conmoción cerebral y otra vez en ruta

(De nuestro enviado especial en el frente Aragónés)

El coche se ha despedido en la curva conocida por l'Ordal, a pocos kilómetros de Villafranca del Panadés. Hemos saltado a diez metros de la carretera, y hemos dado un salto de seis.

Ignoro el tiempo que hemos permanecido en el fondo del barranco, sin sentido.

Al volver en mí, oigo los gritos de mi buen camarada Copernico, que demanda auxilio. Está aprisionado entre el coche y el suelo. Su situación no puede ser más gravísima.

El chofer contempla el desesperante cuadro causado por su impericia, como idiotizado.

No puedo resistir aquella visión, y caigo en desmayo. Reacciono en el hospital de Villafranca, donde un buen compañero nos ha conducido.

El buen Copernico está gravísimo. Y el doctor me comunica sus fatales temores. Montón, el otro camarada, se halla también grave. Y yo... otra conmoción cerebral en cuatro días y muriéndome de ganas de ir al frente de nuevo.

¡Pobres amigos! Allí quedan, en el lecho del dolor, maldichos, aniquilados...

EL FOSTREER ADIOS A LOS COPERNICOS

Copernico, el buen Copernico, el leal camarada, el valiente compañero, ha muerto.

Y toda la población de Villafranca ha compartido su desgracia. Jamás

habíase visto manifestación de duelo semejante. Y es que la revolución ha avivado el caudal de humanidad de los hijos del pueblo.

Peleó como los buenos en los primeros días del criminal intento fascista, y encariñado con mi misión de repórter de SOLIDARIDAD OBRERA, formé mi escolta desde el principio de las operaciones.

Sus ansias todas gravitaban sobre un ideal único e inadmisible: batirse por los obreros. Y como un héroe legendario, de esos que buscan en la opinión el mejor fallo sobre su conducta aventurera, me dijo antes de morir:

—Paco, yo no tengo miedo a morir; pero avisa a mi madre, que estoy algo malo.

AVANTE

En nombre de SOLIDARIDAD OBRERA he dado las gracias a los compañeros de la C. N. T. y la F. A. I. de Villafranca, y con el ánimo comprimido por la pérdida de mi gran amigo, sigo con rumbo a Bujaraloz, donde me llaman mis deberes informativos, donde me esperan el camarada Durruti y mi compañero Bargalló, que ha suplido mis funciones, con ventaja para los lectores, mientras el dolor de mis heridas me ha retenido en cama...

Esta noche llegaré al frente.

Francisco Oliva

Tarragona, 7 de agosto, 1936.

La Prensa inglesa preconiza la neutralidad

Londres, 8.—El "News Chronicle" escribe que es de urgente necesidad evitar la intervención en la guerra civil española de cuantas Potencias tengan interés por uno de los dos bandos que luchan en España.

Preconiza el periódico la necesidad de que el Gobierno británico se abstenga de celebrar sus habituales vacaciones, mientras se vislumbren en el horizonte las eventuales graves repercusiones internacionales que pueda producir la guerra civil española.

El diario termina diciendo que una vez más en la Historia de Europa, el mundo aguarda a saber la conducta que piensa observar el Gobierno de Inglaterra.

Reclamación alemana

Berlín, 8.— Los diarios publican amplias informaciones relativas al supuesto fusilamiento de cuatro nazis alemanes en Cataluña, y excitan al Gobierno del Reich a que actúe enérgicamente, presentando reclamaciones a la Generalidad de Cataluña y al Gobierno de Madrid.

Los periódicos de esta mañana dan cuenta de que el embajador de Alemania en Madrid ha reiterado su protesta por el hecho de referencia, exigiendo del Gobierno español determinadas satisfacciones. Acerca de cuáles sean éstas, se cree saber que Alemania pedirá el castigo de los autores del supuesto fusilamiento, así como el pago de una fuerte indemnización.

SAN SEBASTIAN



Grupo de compañeros ante la puerta de la Confederación.

ULTIMA HORA

La columna de Durruti ha ocupado los pueblos de Selfa, Pina y Osera, este último a veinte kilómetros de Zaragoza

(por teléfono con Durruti a las nueve noche, día 8)

Hemos avanzado hoy sin novedad, tomando los pueblos siguientes: Gelfa, Pina y Osera. Los cañones fascistas han bombardeado nuestras mili-

cias con un extraordinario fuego que no ha producido ninguna baja de los nuestros. Estamos a veinte kilómetros de Zaragoza. Con los prismáti-

cos divisamos perfectamente la capital.

Saludos.

Durruti

(desde Tardienta, a las 11 de la noche)

En nuestra comunicación a la hora señalada, nos ha comunicado el Comité de Guerra de la columna de Tardienta, que esta tarde ha sido to-

mado el pueblo de Lecifena, a 36 kilómetros de Zaragoza.

En la huida, las fuerzas facciosas se han visto precisadas a abandonar

tres camiones, con tres ametralladoras, y han sido hechos prisioneros seis guardas civiles y varios paisanos.



Las nuevas fuerzas de la columna Mangada, entran victoriosas en el pueblo de Navalpersal de Pina.

La Prensa inglesa se preocupa mucho del asunto de los aviones italianos que ha recibido el ex general Franco

Se cree mucho en las complicaciones internacionales. El periódico pro fascista, "Paris-Daily Mail", escribe: "La ayuda italiana para los fascistas españoles de Marruecos, podría tentar al Gobierno francés a que adoptase una actitud amiga cerca del Gobierno español de las izquierdas... El Subsecretario de los Negocios Extranjeros Ingleses, ha dicho en la Cámara que la situación acerca de España, es inmensamente delicada y complicada, y que el Gobierno inglés quería actuar de acuerdo con la ley existente."

En el "Sunday Dispatch", del mismo partido, Lord Rothermore escribe: "Detrás del Gobierno español, está la fuerza de los rojos. Luchando contra los rojos, están los patriotas. La lucha en España es una significación más que local. Es solamente una fase de la eterna lucha del comunismo contra el anticomunismo. A los patriotas españoles que ahora están en lucha contra el comunismo, el pueblo inglés les envía sus saludos. Su lucha es nuestra lucha."

Hace falta señalar que Lord Rothermore ha hecho también la propa-

ganda para Hitler, Mussolini, y es, además, un gran amigo del líder fascista inglés, Mosley. "News of the World", periódico puramente sensacional, escribe citando a la agencia Reuter: "Barcelona, la ciudad del terror rojo. La sangre ha sido derramada en Barcelona de una manera caprichosa y brutal." El mismo periódico: "Habrán complicaciones serias diplomáticas si se han prometido ventajas territoriales a Mussolini a cambio de aviones. Se habla en París de la concesión de una de las Islas Baleares."

Si la revolución se pierde, que el Gobierno español hará surgir inmediatamente la cuestión de un acto de agresión de Italia. Se cree en los círculos diplomáticos que la lucha en España va a durar mucho tiempo y que será muy sangrienta. Una idea del talento informativo de los repórters de Lord Rothermore, son las nuevas y poco sorprendentes que: "El estado de alarma ha sido declarado en Cataluña, donde un Gobierno socialista de Cataluña ha firmado y ha formado una administración soviética (Paris, "Daily Mail", 1-8-36)".

NOTICIAS DEL FRENTE

(Por teléfono, a las diez de la mañana del día 8). — Al hablar por teléfono esta mañana con Tardienta, el compañero del Comité de Guerra que nos ha facilitado las noticias, ha manifestado que el camarada Francisco Ruiz, secretario del Comité Regional de Aragón, Rioja y Navarra, ha podido huir de las garras fascistas y que esta mañana se presentó en aquella localidad. Encarga el referido compañero, que dirijamos un saludo a todo el proletariado confederal y a todos los hombres que sienten el deseo de luchar contra la operación fascista.

En nuestra conferencia de esta tarde, como en la de la mañana, el Comité de Guerra de Tardienta, nos comunica que la acción sigue sin novedad y que las milicias se encuentran en excelente estado de ánimo, para continuar la lucha en el momento oportuno para ello. Hoy ha sido un día de tregua en aquel sector, y esperan poder intervenir muy pronto en la lucha, para la cual se encuentran todos los compañeros muy preparados y decididos.

Buena redada! En la cárcel de Madrid hay mil ochocientos fascistas

Madrid, 8. — En la Cárcel Modelo de Madrid hay 400 jefes, 700 oficiales y unos 700 fascistas.

Uno menos

Valencia, 8. — Se ha suicidado, arrojándose al mar, el suboficial del regimiento de Otumba Juan Martínez.

La situación en Asturias. El ex coronel Aranda, perdido

Santander, 8. — Se sabe que la situación en Asturias es terriblemente crítica para los fasciosos, que se hallan encerrados en los cuarteles de la capital. Las fuerzas del ex coronel Aranda están irremisiblemente perdidas. Lo dicen las dos desesperadas salidas sobre Trubia, al Sudoeste de Oviedo.

Tuvo efecto otra nueva salida que murió apenas iniciada. Así que a los rebeldes de la capital asturiana sólo les queda una solución: rendirse.

EN EL FRENTE DE GUADARRAMA



El 1.º y 2.º regimiento de Ferrocarriles de Leganés, se dirigen al frente. (Express-Foto.)

La lucha en el frente de Tolosa

Hendaya, 8. — La lucha entre las fuerzas gubernamentales y rebeldes, continúa en todo el frente que se extiende entre Tolosa y Bearn. No se ha registrado ninguna ofensiva de gran estilo, pero sí simples contactos entre ambas partes, cuyas posiciones son hábilmente fortificadas, principalmente las de los gubernamentales, que disponen de un armamento perfeccionado. En Irún, Rentería y Pasajes, la situación es de completa calma.

Inglaterra y la neutralidad internacional

Londres, 8. — Los comentarios de la Prensa y de los círculos políticos siguen girando alrededor de la proposición francesa de neutralidad internacional ante la guerra civil española.

Los periódicos dan cuenta de la entrevista que tuvo lugar ayer en Berlín entre el embajador de Inglaterra y el ministro alemán de Relaciones Exteriores, von Neurath, así como de la celebración en París entre el embajador inglés y el ministro de Negocios Extranjeros francés señor Ivon Delbos.

En general, los comentaristas ponen de relieve que la situación permanece invariada.

Canarias, en armas contra el fascismo

Paris, 8. (Urgente). — Se reciben noticias dignas de crédito, asegurando que el archipiélago canario se halla incomunicado, por haber estallado un movimiento armado contra los rebeldes españoles.

Los dejarán solos

Hendaya, 8. — Han traspasado la frontera veintisiete carabineros procedentes de Navarra, que han desertado de las fuerzas rebeldes, pasando a Francia acompañados de sus mujeres y niños.

Un aviso prudente

Londres, 8. — El "Daily Telegraph" da la noticia de que el Gobierno de Londres ha comunicado al Gobierno de Madrid y al ex general Franco, que el área de Gibraltar no puede ser teatro de luchas aéreas o navales.

El cañonero «Dato», envuelto en llamas

Tánger, 8. — El capitán del vapor holandés "Vainpor", que ha llegado a este puerto, afirma que a su paso por el punto de Carnoro cayó una granada a cien metros del buque, que había sido disparada desde la costa española en poder de los militares rebeldes.

Los viajeros dicen que han visto al cañonero "Dato" envuelto en llamas, a consecuencia de los disparos que le hizo el "Jaime I", situado frente a la plaza de Algeciras.

También han manifestado que han presenciado un fuerte combate entre un crucero español y las baterías de la plaza de Ceuta.

Todas las noticias que se reciben de la zona española rebelde, es que existe entre los sublevados una gran demoralización, y en las fuerzas facciosas se registran muchas desertiones.

Algeciras está ardiendo

Tánger, 8. — Según noticias recibidas en esta ciudad, la de Algeciras se halla envuelta en llamas, a causa del intenso bombardeo de los barcos de la Armada española adictos al Gobierno de la República.

La lucha naval en Marruecos

Gibraltar, 8. — Según noticias fidedignas, por proceder de fuente objetiva, el bombardeo de Algeciras, efectuado ayer por la Escuadra adicta al Gobierno español, fué terriblemente eficiente, porque el acorazado alemán "Deutschland" descargara armas y municiones durante su permanencia en el puerto de Ceuta. De la misma fuente se niega que el citado barco, o bien otros de la misma nacionalidad, ayudaran en cualquier forma al transporte de tropas rebeldes marroquíes a la Península.

Los obuses del Jaime I destruyeron los cargamentos de municiones que días pasados habían llegado de Ceuta, y quedó gravemente averiado un pequeño barco de guerra, habitualmente destacado en la Guinea, que había hecho causa común con los rebeldes.

Todos los cañones de una banda, proa y popa del acorazado, abrieron nutrido fuego contra la ciudad, que sufrió grandes daños, especialmente causados por las granadas de 12 pulgadas.

Agreden estos informes que el bombardeo ocasionó algunos desperfectos en el Consulado de Inglaterra, resultando levemente herida la esposa del cónsul.

EN EL GUADARRAMA



El general Riquelme, con su Estado Mayor, al salir del Cuartel General. (Express-Foto.)

Los artilleros del cañonero rebelde «Dato» han sido muertos por los disparos lanzados por el «Jaime I»

Gibraltar, 8. — Personas llegadas a esta plaza procedentes de Algeciras, manifiestan que todos los artilleros del cañonero "Dato" resultaron muertos por los primeros obuses lanzados por el "Jaime I", que hicieron explosión en el castillo de proa.

Los restos de la tripulación abandonaron el buque.

Las pérdidas de las mercancías en los muelles, son de gran importancia.

El Gobierno español dispondrá de 300 aviones de bombardeo con los que podrá dominar la rebelión en pocos días

Londres, 8. — El "Daily Telegraph" publica una interesante información en la que se afirma que el cuartel general español de San Sebastián ha conminado a los rebeldes en una nota oficial para que depongan las armas en breve, si no quieren sufrir un rudísimo castigo que consistirá en una magna acción de aviones del Gobierno, que desarrollarán un ataque sin cuartel contra todas las zonas que siguen en poder de los facciosos.

Sigue diciendo el "Daily Telegraph" que, según sus noticias, el Gobierno de la República contará en breve plazo con una formidable armada aérea, de la que formarán parte 300 aeroplanos de bombardeo capaces de reducir la rebelión en pocos días y aún en horas.

Así se hace

Méjico, 8. — El Gobierno ha aprobado un proyecto de ley relativo a la nacionalización de las propiedades pertenecientes a los religiosos. Se confiscan los inmuebles para el culto colectivo.

Los eclesiásticos tienen derecho a tener propiedad individual, a condición de que su uso sea solamente particular.

Alemania se inclina por la neutralidad

Paris, 8. — Los diarios de esta capital dicen que los círculos oficiales del Reich se han impuesto a los medios extremistas del nacionalsocialismo, que preconizaban una intervención "brutal" del Reich en la guerra civil española, alegando que se habían inferido daños a los ciudadanos del Reich residentes en España.

Según estos informes, los "nazis" extremistas deseaban, particularmente, que la intervención "manu militari" de Alemania se llevara a cabo en Marruecos, habiéndose impuesto decisivamente la tendencia moderada del ministerio de Relaciones Exteriores de Berlín, partidario de presentar las oportunas reclamaciones por vía diplomática, sin adoptar actitudes de violencia.

Estas noticias, que proceden de la mejor fuente, desvirtúan las acogidas en determinados periódicos parisienses, en los que incluso se hablaba de la "probabilidad" de que los barcos de guerra alemanes surtos en aguas españolas efectuaran una demostración de fuerza, principalmente en Barcelona, ya que estos periódicos aseguraban que los marinos alemanes efectuarían un desembarco en la capital catalana, cuyas consecuencias hubieran podido ser lamentabilísimas para la paz internacional por la actitud que eventualmente hubieran podido adoptar otras potencias.

Agreden estas informaciones que "el Reich se propone mantener una política de moderación ante los rozamientos que puedan afectar al Gobierno de Berlín, motivados por la guerra civil española".

No lo quieren en ningún sitio

Praga, 8. — El señor Beuer ha visitado al gobernador de Marienbad reclamando la inmediata expulsión de Alfonso de Borbón del territorio checoslovaco.

Aviso importante

El compañero Jacinto Borrás se entrevistará esta mañana, sin falta, conmigo, para un asunto de organización. Es urgente. — Marianet.

CULTURA E INSTRUCCION

Se ha destinado para obra de asistencia y auxilio de los huérfanos y víctimas de la lucha por la libertad, el Hotel Florida del Tíbidabo.

Caminando hacia la transformación de la enseñanza, ha quedado constituido el Comité de la Escuela Nueva Unificada, tomando parte en este Comité representaciones del Sindicato de Profesiones Liberales de la C. N. T.

Tiene por misión este Comité la creación de Instituciones Culturales, en edificios que apropiará para sus efectos, siendo la enseñanza hacia la unificación de las diversas escuelas pedagógicas.

En las Ponencias figuran: Juan Puig, de la C. N. T., Enseñanza Primaria.

Secundaria: Juan Fábregas, de la C. N. T.

Enseñanza Superior: Alberto Carst, de la C. N. T.

Enseñanza Profesional: Miguel Escorihuela, de la C. N. T.

El Comité está presidido por Juan Puig, y vocal Juan Fábregas, ambos de la C. N. T.

El Comité dirige unas breves consideraciones a todas las organizaciones antifascistas y fuerzas obreras de la C. N. T. para que velen por aquellos edificios incautados para las necesidades del momento para la educación e instrucción de la clase obrera.

Nosotros les deseamos a nuestros compañeros acierto en sus gestiones, elaborando por una pedagogía más libre que la presente.

El capitán Llopis sale para el frente aragonés

Ayer salió de Barcelona, para incorporarse a las columnas que operan en Aragón, el que fué compañero de cárcel en Montjuich del inmortal capitán Sancho, nuestro camarada capitán Francisco Llopis, que, aparte de haber demostrado su valor y heroísmo en múltiples ocasiones, y siempre volando en pro de nuestro avance social, ahora, en los sucesos actuales, y desde un principio, se puso a las órdenes del comisario de Orden Público, señor Escofet, contribuyendo a la gran victoria obtenida.

¡Comaradas! Recibid tal cual merece a tan insigne capitán y camarada, que defiende la causa del pueblo, la que nunca ha traicionado.

Fallece el compañero Benito Ortiz

Para hoy a las ocho, está anunciado el entierro del malogrado compañero Ortiz, víctima de la ferocidad fascista. La comitiva partirá del Sindicato Metalúrgico, sito en la calle Pl y Margall, 105, Santa Eulalia (Hospitallet). Que la tierra le sea leve.

TRALLAZOS

A unos regañados intelectuales cuando de "El Noticiero", calambur portavoz de la revista socialista zaragozana.

"El glorioso levantamiento militar tiene que exigir cuentas rigurosísimas a los gobernantes criminales que han dado rienda suelta a ésta".

La osadía y el cinismo de esa gente no tiene límites. Recurre a todo con tal de tergiversar los hechos. Pero no le valen copias. La opinión ve claro, muy claro. Ya ha dictado su sentencia. Ha condenado a muerte a los responsables y provocadores de la espeluznante tragedia.

"Todos los habitantes de cada uno de los sectores adonde correspondan deberán asistir, sin falta, a cualquiera de las misas que se celebran desde las seis de la mañana hasta la una de la tarde en todas las parroquias de la capital".

¿Y es este el nuevo plan social con el cual pretendáis salvar a España? ¿Pero si esto es la desgracia que veníamos padeciendo desde siglos y no nos ha dado más que incultura, hambre y miseria!

¡Ahora queráis que volviésemos a las andadas persuadiéndonos con santificados fusilamientos!

"El triunfo es seguro y está cerca porque Dios bendice nuestro ideal y nuestra lucha".

Lo que os consta que está cerca y seguro, es vuestro fin. Y lo de poner a Dios de pantalla en el maquiavélico ideal que sustentáis y en la sangrienta lucha que habéis encendido, es una monstruosidad sin límites.

"Estamos ante un dilema: o la barbarie de la incivilización marxista o la civilización de la espiritualidad cristiana".

Si la memoria no me es infiel, creo que la "espiritualidad cristiana" ha estado siempre representada por los altos poderes de la Iglesia, la Banca, el militarismo, la política, la aristocracia, y jamás han dado muestras de elevación de sentimientos.

Al contrario. Revolcaron como cerdos las inmundicias de su materialismo soez en las llagas de un pueblo oprimido por la tiranía de su omnipotente poder.

"La crisis y el confusiónismo es tan grande en Barcelona que el Gobierno ha asumido poderes excepcionales, contando en la actualidad con cuatro o cinco Gobiernos. Uno de la Generalidad, otro de la C. N. T., otro de la U. G. T., otro de la F. A. I. y el último de la "Esquerra".

El efecto del bombardeo de nuestros bravos milicianos ha trastornado la cabeza de estas gentes y las ha pasado del grado de locura al de la idiotez más despreciable.

Muy importante

ATENCIÓN:

Menorquinos, catalanes de la isla de Menorca, mahoneses, Ejército, Marina y milicias antifascistas.

ATENCIÓN:

La Comisión de Abastos de Menorca, que ha llegado hoy a Barcelona, os saluda para deciros que aquí la impresión de victoria es magnífica, es segura. Barcelona de la impresión de una ciudad victoriosa.

El Comité de Abastos nos ha recibido muy bien. Tendremos todo lo que haga falta: azúcar, aceite, arroz, medicinas. De todo nos facilitarán.

Y, agradecidos, hemos de corresponder enviando a Barcelona las mayores cantidades posibles de ganado bovino, gallinas, huevos, queso, langostas. Aquí el comercio es normal, y los precios serán remuneradores. Es preciso hacer todo lo posible para normalizar el comercio, que es la ayuda más grande para adelantar la victoria.

Salud, hermanos y amigos de Menorca. Os saludan, por el Comité.—Lluis Momen, presidente, y Taltarull, secretario.

De Barcelona a Zaragoza

ANECDOTARIO GENERAL

Estas crónicas han ido siendo escritas sobre el frente en situación precaria, tanto de tiempo como de comodidades y hasta de una comprobación metódica de los datos que continúan. En ocasiones, después de enviadas a Barcelona por vías aéreas inciertas, nos hemos enterado de detalles nuevos verdaderamente interesantes.

Nos encontramos al día y hoy he enviado una crónica hablando de lo que ha ocurrido esta misma mañana en la asamblea que hemos celebrado.

Además, se me presenta una oportunidad de enviar original a SOLIDARIDAD OBRERA, gracias a unos compañeros que van a Barcelona a realizar determinada misión en rapidísimo viaje de ida y vuelta, y deseo aprovechar tal oportunidad para enviar original, ignorante de cuándo podré volver a hacerlo.

Y este es el motivo de que escriba esta crónica a modo de recapitulación de sucesos de escasa importancia, pero que pueden contribuir con su narración a que los lectores puedan formarse una más clara idea de cuanto aquí ocurre.

Serán, pues, éstas, unas notas cortas y sin filiación que vibrarán al ritmo de nuestra vida de campaña.

LA MASCOTA DE DOMINGUEZ

Ya os he contado otra vez que Dominguez y su gente posee una mascota que es un fusil-ametralladora que hace maravillas. García Miranda posee otro igual, pero se enamoró de él Ortiz, y hubo que cedérselo.

Continuamente se ve a Dominguez cargado con su fusil y con unos pelones larguísimos, cada uno de diez cartuchos más, dispuesto a saltar diez tiros en una fracción muy corta de segundos y repetir numerosas veces la operación en pocos momentos, barriendo materialmente cuanto se le ponga por delante.

Ya he costado también cómo el otro día tuvo el grupo de los Treinta una escaramuza que le costó en un instante ocho bajas y perder su camión rojo y cómo salió otro camión a proteger su retirada. Después he sabido otros detalles que quiero contar ahora.

Varias de las bajas experimentadas por los Treinta fueron debidas a impericia militar y a desconocimiento por los combatientes de lo básico, que es en el combate el adaptarse al terreno y esconderse. El dar el pecho al enemigo sin necesidad, no es valentía, sino temeridad e ignorancia. De aquellos muchachos hubo uno que, en cuanto bajaron del camión y se abrieron en guerrilla tras de una ondulación del terreno, se sentó indiferentemente sobre ella haciendo que su silueta se destacara ante los ojos del enemigo violentamente sobre el horizonte y, naturalmente, le "sumaron".

Otro se cansó de tirar tiros y sintió ganas de fumar, para lo que abandonó la posición de "cuerpo a tierra", sentándose para encender un pitillo y no le dejó el enemigo tiempo de hacerlo.

Pero lo más notable del día fue la intervención de la ametralladora de Dominguez que, entre las manos de Eduardo Ribas, guardia de Asalto de la escolta de García Miranda, supo contener radicalmente al enemigo y protegió eficazmente la retirada del segundo camión de socorro.

Se trata de un guardia separado del servicio por sus ideas avanzadas que se está portando con gallarda valentía frente a los traidores.

COMO VESTIMOS

Como bandoleros desarrapados, sin darle importancia alguna a la indumentaria, aunque siempre obsesionados por la limpieza, bañándonos en cuantos ríos encontramos.

Las prendas que usamos de Barcelona hace ya tiempo que se hicieron completamente polvo, y hemos tenido que irnos vistiendo conforme nos ha sido posible aprovechando todas las oportunidades.

El medio más elemental ha sido el conseguir un vale de un Comité local para que nos sean facilitadas prendas por el comercio del pueblo, pero el comercio agota sus existencias muy pronto.

Otro procedimiento ha sido el de las requisas. En los domicilios de los fascistas huídos penetramos los milicianos y, tras de registrarlos todo y apoderarnos de cuanto representa un valor real para entregarlo metódicamente al Comité, nos apropiamos de cuanto puede ser para nosotros de interés personal sin constituir su apropiación un abuso. Así nos proporcionamos frecuentemente camisas, pañuelos, calcetines, etc. Así podemos fumar alguna vez esos cigarrillos habanos únicamente al alcance de los millonarios o decorados algunas botellas de champagne.

Los linotipistas de SOLIDARIDAD OBRERA pueden felicitarlos, como yo me felicito, de estos procedimientos que han puesto entre nuestras manos y entre las de los diferentes Comités numerosos y excelentes máquinillas de escribir. Lo hago con una magnífica Underwood de viaje, precioso auxiliar que me libra de escribir a mano con mis ininteligibles patitas de mosca y el martirio de mi osada vista.

LA AVIACION Y SU AYUDA

He oído muchas veces quejarse a los compañeros de la escasa eficacia de la aviación adicta en ayuda de nuestras operaciones militares. Ahora ya nos vamos enterando de que no ha sido culpa suya, sino de la escasez de bombas provocada previa y traicionadamente por los sublevados, así como de que está para llegar, de un momento a otro, material abundante.

De todos modos, yo, por cuenta propia, me permito hacer una observación. La de la gran eficacia que tendría una estación radiotelegráfica emisora y receptora, con las características de las usadas en los aviones, y servida por personal de aeronáutica práctico en el empleo de los signos convencionales, una en cada cuartel general de cada columna. Los aviones podrían así explorar el campo e informarnos en cada momento de la situación del enemigo, al mismo tiempo que nosotros podríamos solicitar su ayuda en casos particulares.

Disponer de un elemento de combate tan eficaz como los aeroplanos y no sacar de él todo el rendimiento útil, nos parece algo impropio, sin que esto pretenda ser una censura para nadie, sino exclusivamente una sugerencia.

Alfonso Martínez Rizo

Hijar, 3 de agosto de 1936.

Alocución dirigida anoche por radio a todos los trabajadores de la U. R. S. S. en idioma español y ruso por la Confederación Nacional del Trabajo y la Federación Anarquista Ibérica

¡¡Proletarios de todo el mundo!!

¡¡Proletarios de Rusia!!

Nos dirigimos muy especialmente a los trabajadores de la U. R. S. S.

¡¡A vosotros, que seguís en estos días con la más grande inquietud espiritual los acontecimientos que están sucediendo en España!!

El fascismo, en la amplitud de su significación, ha roto el velo de la hipocresía con que se venía cubriendo. El 19 del pasado mes se echó a la calle, dispuesto a hundir en sangre las reivindicaciones proletarias, conquistadas después de largos períodos de intensa lucha.

En Cataluña, la victoria ha sido rotunda y radical. La CNT y la F. A. I., organizaciones que representan lo más genuino del anhelo revolucionario, junto con la colaboración de otros sectores proletarios y políticos de izquierda, impidieron que las ilusiones del reaccionarismo vaticanista cuajase en dolorosa realidad.

La victoria nos ha costado centenares de vidas. Ha caído en la pelea lo más florido de nuestra juventud, lo más granado de nuestros cuadros de defensa confederal, lo más granado de los grupos activos de la F. A. I.

¡¡Pero vencimos!!!

Vencimos, porque todos los sectores antifascistas han sabido dar de lado los resquemores históricos y las diferencias de interpretación, y han estrechado fraternalmente los lazos de una solidaridad inquebrantable en defensa de las libertades del pueblo.

En el resto de España, el fascismo está perdiendo los reducidos en los que ha venido defendiéndose con desesperación y sanguinarismo. Pero ha sido Cataluña la que ha marcado la pauta del triunfo; ha sido Cataluña la que con su empuje y su arrojo temerario ha colmado de frenesí a todos los trabajadores antifascistas del resto de España. Esa fuerza psíquica, en virtud de la cual la C. N. T. y la F. A. I. subsisten, después de soportar estolidamente crueles represiones que iban desde el amordazamiento de nuestra Prensa hasta el asesinato vil de nuestros militantes más activos, es la que nos ha llevado al triunfo: se llama, camaradas, la solidaridad. Solidaridad en todo momento y en todo trance. Por ella vivimos y por ella hemos triunfado.

Es solidaridad no entiende de fronteras, ni de diferencias étnicas ni raciales. La solidaridad nuestra llega a todas partes, traepone todas las latitudes y une en un estrecho abrazo a todos los hombres que trabajan.

El proletariado catalán, siguiendo las orientaciones de la C. N. T. y de la F. A. I., después de haber vencido al fascismo en Cataluña, se ha constituido en milicias bélicas perfectamente organizadas y se ha lanzado por tierras de Aragón a derrotar en singular combate a la reacción militarista que alzó la bandera del fascio.

Han avanzado nuestras milicias antifascistas, conquistando palmo a palmo la tierra aragonesa. La sangre de nuestros bravos camaradas ha fertilizado, y hoy el reducido principal de los reaccionarios militaristas, Zaragoza, está próxima a rendirse a los leales luchadores proletarios.

¡Cuántos sacrificios nos ha costado la victoria! Innumerables. Pero ante el triunfo, nada nos detiene; ni la pérdida de la propia vida, que es lo que más precia toda persona humana.

¡¡Comaradas trabajadores de la U. R. S. S.!! Acaba de ponerse en evidencia clara que nuestra táctica de lucha, la táctica que nos caracteriza en todo el mundo, es la única que lleva al triunfo: la táctica de la acción directa.

Cuantos se han empeñado en desacreditar este procedimiento de lucha, no han hecho más que perder el tiempo, porque a la hora de la verdad, sólo la acción directa de los trabajadores organizados, ha impedido que el fascismo hundiera a España en la tiranía y en el caos.

¡¡Trabajadores de la U. R. S. S.!! La C. N. T. y la F. A. I. os envían un saludo cordial en esta hora de honras inquietudes internacionales.

Ninguna diferencia, ninguna distancia pueden poner vallas a nuestro saludo fraternal. La recomendación inmortal que la Primera Internacional gloriosa hizo a todos los elementos productores, ha sido acogida y practicada por el proletariado español. Todos nos hemos unido; todos, sin distinción de matices ni diferencia de carnet sindical, España es un pueblo que comienza a vivir su historia y a preocuparse de sus propios problemas. Vamos a edificar una España grande, libre; una España donde la riqueza inexplorada, donde los factores económicos de envergadura que permanecen en perpetuo olvido, salgan a flote. En resumen, una España que se va a crear a sí misma.

En Cataluña, el movimiento antifascista ha adquirido desde el primer instante condiciones de auténtico movimiento social; lo que ha sido, no volverá a ser. En una proporción más avanzada que en el resto de la península, Cataluña ha sabido dar a la gesta de heroísmo singular, vivida, un matiz eminentemente social, porque aquí lo social está por encima de lo político.

Trabajamos por la libertad, para que ésta no quede reducida a meras prescripciones políticas, sin fuerza alguna y a simple banderín de enganche electoral esgrimido en mítines de propaganda. Queremos que las libertades catalanas se traduzcan en beneficios reales en pro de las masas obreras.

Los derechos adquiridos por el proletariado, si no se reflejan en la economía familiar de cada obrero, son derechos muertos. Nosotros queremos los derechos vivos, los derechos convertidos en verdades tangibles, cuyo beneficio para los trabajadores sean bien palpables.

¡¡Comaradas trabajadores de la U. R. S. S.!! La C. N. T. y la F. A. I. os envían un fraternal abrazo.

¡¡Por encima de todo, trabajadores; por encima de todo, revolucionarios; por encima de todo, anarquistas y hermanos vuestros!!!

¡¡Trabajadores de la U. R. S. S., salud!!!

Otro compañero que nos abandona

¡Ha muerto Benito Pasanau! La revolución se queda con un sólido diente menos de su complicado engranaje.

¡Viva la C. N. T.!! ¡Viva la F. A. I.!! Estas han sido las últimas palabras, que en los momentos de más álgida lucidez, pronunciaba nuestro compañero.

En derredor suyo, su compañera y los compañeros más allegados a él, formaban un semicírculo semejante a una aurora boreal, desatando sus furias contra la bestia del fascismo militarote, cobarde, cruel y ruin. Él, dándose cuenta de que su vida se acababa con la rapidez del rayo, pretendía sacar fuerzas de su cuerpo, casi exhausto, para dar, inútilmente, ánimos a sus rodeadores. ¡No lloréis! ¡Que nadie lllore!, decía, con los ojos húmedos por el llanto y la pena, y queriéndose salir éstos de sus amoratadas órbitas. Cuando algún compañero se acercaba a aquel lecho, que ya la muerte presidía, rompiendo el velo frío que enturbeaba su vista, le pronunciaba su nombre como para darle a entender de que le había reconocido, y con voz queda, muy queda, pronunciaba: ¡Viva la C. N. T.!! ¡Viva la F. A. I.!! Vos que retumbaba en el pecho de cada uno de los asistentes a aquel despierto de la vida, en el pecho y en el cerebro, como un oncesmo; y entre sollozos y suspiros, todos queríamos vengar la muerte de aquel compañero que en vida fue Benito Pasanau.

¡Viva la C. N. T.!! ¡Viva la F. A. I.!! Cuantas veces, al pronunciar estos

Comité Regional de Juventudes Libertarias de Cataluña

Orden del día para el Pleno Regional de Locales y Comarcales de Juventudes Libertarias de Cataluña, que se celebrará hoy, domingo, día 9 de agosto, a las nueve de la mañana, en la casa C. N. T. - F. A. I., Via Layetana, 32 y 34, Barcelona.

- 1.º—Revisión de credenciales.
- 2.º—Nombramiento de Mesa de discusión.
- 3.º—Informe del Comité Regional. Locales y Comarcales.
- 4.º—Informe de las delegaciones.
- 5.º—Organización de la Propaganda.
- 6.º—Asuntos generales.

a) Nueva forma de organización juvenil.

Esperando que todas las Comarcales y Locales mandarán su correspondiente delegación, en la creencia de que a nadie escapará la importancia de este Pleno, por las excepcionales circunstancias que atravesamos, quedamos fraternalmente vuestros y de la causa redentora de la Humanidad.—El Comité Regional.

La Alianza Libertaria Argentina saluda al proletariado español

Hemos recibido de los camaradas de la Alianza Libertaria Argentina, la siguiente salutación, que viene a unirse a las demás protestas de solidaridad que constantemente nos llegan de la clase obrera de todo el mundo:

"Krl. 1.—Buenos Aires, 25-7.—Cial Italcable.

Nit.-Diario, SOLIDARIDAD OBRERA. Barcelona.—Saludamos los trabajadores armados que, apiastando el fascismo y la reacción odiosa crean la España proletaria. Fraternalmente.—Alianza Libertaria Argentina."

Enrique Obregón, ha muerto

Por SOLIDARIDAD OBRERA me he enterado de la muerte del compañero Obregón. No he podido evitar el derramar unas lágrimas por la muerte del querido compañero.

Lo conocí en aquellos tiempos en que, para mantener el espíritu de rebeldía de nuestro pueblo y poner a raya a la reacción monárquica, era preciso tener temple de acero. Reflexivo y bondadoso, Obregón, cuando hablaba, lo hacía con la máxima bondad, y convenía al más remoto a sus argumentos.

Conviví con Obregón en la clandestinidad y en la cárcel, y siempre encontré en él al amigo sincero y bondadoso.

Eramos amigos los dos de Telxido, aquel malogrado compañero que sucumbió valientemente en la calle de Urgel, luchando heroicamente.

¡Noble y buen amigo Obregón: Has muerto como tú deseabas, luchando por el pan y la libertad de tu clase! ¡Que la tierra te sea leve! — Enrique Pérez.

(Quinta de Salud "La Alianza")

gritos alegóricos, todos a coro, y entre ellos nuestro infortunado compañero, nuestros corazones, rebosantes de júbilo, habíamos salido de los pechos que los aprisionaban para, inviolablemente, darse un fraternal abrazo en la pureza del espacio. Pero, ahora, ¡qué diferencia! Nuestro compañero, al cual la muerte está fuertemente aferrada, al pronunciarnos, dejaba tras ellas una estela de odio hacia la sociedad, hacia este mundo podrido que para siempre abandona, que nos produce tristeza.

Nuestro compañero nos abandona con la incertidumbre de que su sangre no sea provechosa para la causa que nos fue común; pero nosotros nos juramentamos que, como él, derramaremos la última gota de nuestra sangre por la causa, para que su compañera y sus hijos, sea lo que sea, custodiando la vida a él y a muchos, no lograron ver.

¡Viva la C. N. T.!! ¡Viva la F. A. I.!! ¡Viva el Comunismo Libertario!

Los obreros de la casa Damm Nota.—En el Hospital de Lérida, al ser conducido herido y ser curado nuestro compañero, quedé en dicho benéfico establecimiento toda su documentación, lo que pensamos en conocimiento de todos para que, de ser hallada, sea devuelta al Comité de la casa Damm, o en su lugar a la Sección de Hielo, Vinos y Lácteos del Ramo de Alimentación de Barcelona, para que nadie pueda beneficiarse de ella. Su documentación consistía en un carnet de la C. N. T., carnet de chofer y otros papeles más.

El Comité

Ecos de Telégrafos
Nuestra agobiante situación

Las mejoras que este sufrido y abnegado personal de reparto está esperando desde hace cerca de tres años, debe el Gobierno actual concedérselas por Decreto inmediatamente, después que se haya aplastado por completo la hidra abyecta e ignominiosa del fascismo, toda vez que nuestra precaria situación ya no se puede soportar por más tiempo, debido a la enorme carestía de la vida.

Nuestros sueldos, amables lectores, a excepción de un número muy reducido que cobran 2.500 y 3.000 pesetas anuales, el resto cobramos 2.000, 1.750 y 1.500 pesetas anuales. ¿Es posible que con 32, 28 y 25 duros mensuales se pueda hacer frente a las más perentorias necesidades de nuestros hogares, la mayoría con dos o tres hijos? ¡No! Estos sueldos de hambre deben de desaparecer inmediatamente del honroso Cuerpo de Telégrafos, y, por lo menos, se nos debe equiparar a la Guardia Civil y Seguridad, etc., puesto que, al igual que los demás empleados del Estado, pesa sobre nosotros una responsabilidad harto seria, aunque no lo parezca a la vista de muchas personas.

Después de todo, como ha dicho en un seudo artículo en este mismo hospitalario portavoz de los trabajadores el inteligente camarada Soria, este personal, al igual que el de vigilancia y técnico, ha contribuido de una manera firme, heroica y eficaz, en todas las gestas revolucionarias que ha hecho el pueblo, ora para derrocar la monarquía, ora para impedir el advenimiento del fascio al tomar las riendas del poder el Gobierno, mil veces infame y criminal, Lerroux-Gil Robles, ora contra el golpe del fascismo, amparado por esos canallas, cholos y borrachos de generales insurgentes y de esa zarabanda de aves siniestras del clero, que, sin respetar su deber, deber que les impone esa funesta religión, en la cual no creen, como se ha podido constatar ahora y como ya lo remarcaba en mi última novelita Ideal, "La que no supo vivir su amor", no han reparado en asesinar al pueblo, a ese pueblo que lucha para implantar una sociedad sin amos y esclavos, y sin tiranos y tiranizados, como quisiera el mártir del Gólgota, el que hoy cogería una ametralladora para barrer, desde el Papa al último de los sacerdotes rurales.

Así, pues, como trabajadores que sabemos cumplir fielmente con nuestra misión encomendada, como soldados anónimos del ejército de la libertad y como padres que anhelamos un porvenir más decoroso y risueño para nuestros hijos amados, esperamos que el Gobierno, haciéndose eco de nuestra apremiante situación económica, nos mejorará con el sueldo mínimo de 3.000 pesetas anuales por Decreto y con la máxima rapidez, puesto que bien merecido lo tenemos como hombres que sabemos dar nuestra sangre generosa en holocausto de la libertad de nuestra querida España, y, además, porque el estómago no tiene espera, sobre todo el de los pequeños.

Carlos Alado

A la colonia aragonesa

El Centro Obrero Aragonés no puede quedar rezagado en el movimiento de general ayuda a los bravos milicianos que, con sacrificio de sus vidas y abandonando a sus familiares, han caído en la lucha contra el fascismo.

Muchos de nuestros conocidos han hecho honor a su condición de obreros cumpliendo con ese deber sagrado, por nadie impuesto y por todos cumplido.

Con tal motivo, queda abierta una suscripción destinada a recaudar fondos para las familias de los caídos, pudiendo entregarse los donativos a cualquiera de los compañeros de las Comisiones de Beneficencia y de Cultura, en el local social, Bajas de San Pedro, 55, pral.

El Centro Obrero Aragonés hace un llamamiento a toda la colonia aragonesa y a cuantos simpatizan con esta iniciativa y sientan ideas de Libertad y de Justicia.

El camarada Alfredo Sanz, del Sindicato del Ramo de Alimentación, desea recoger un niño huérfano de la revolución

El compañero Alfredo Sanz Veda, de la Sección de Panaderos de este Sindicato, desea recoger un niño huérfano por los sucesos revolucionarios. La persona que pueda atender al deseo de este camarada, se dirigirá a SOLIDARIDAD OBRERA, donde quedan sus señas.

En la seguridad de ser atendidos, le saluda fraternalmente.—El Comité.

Sindicato Profesional de Periodistas de Barcelona

SECCION SINDICAL

Han solicitado el ingreso en esta Sección Sindical, de la C. N. T., los siguientes periodistas barceloneses:

Juan Paula Pagés, corresponsal; Juan Font Solé, de "El Eco"; Francisco Aymerich Comella, de "La Aurora"; Joaquín Ciervo Paradell; José Quisand Pujol, de "Heraldo de Madrid"; José Farin Iglesias, corresponsal; Alfredo Pallardó Ruiz, de "Las Noticias"; Francisco Sebastián Flores, repórter gráfico; Eduardo Millán, de la "Hoja Oficial"; Alejandro Liso, corresponsal de la "Agencia Información", de París; Silvano Gil, director del "Boletín Oficial del Centro Aragonés"; Julio Anglada, delegado de las publicaciones de la "Escuela Moderna"; Mario Aguilar, director de "El Día Gráfico"; Luis Guixeras, redactor del "Diario del Comercio"; Wilfredo Panlet Miralles, corresponsal de varios periódicos; José Sánchez Moreno, Santiago Ibero, corresponsal de varios periódicos de provincias; Manuel Fontdevila, director de "Heraldo de Madrid"; Antonio Martínez Tomás, redactor de "La Vanguardia" y Luis Gandarias, redactor de "El Popular".

A todos los comunicamos, por haber sido sus propuestas aceptadas por el Comité, que pueden pasar por la Redacción de SOLIDARIDAD OBRERA para recoger la tarjeta de identidad, provisional, todos los días de cuatro a cinco de la tarde.

Nos complace manifestar que el compañero Javier Viura pertenece al Comité de la Sección Sindical del Sindicato Profesional de Periodistas de Barcelona.

El Comité

Ofrecimiento de caballos

El Comité Central de las Milicias Antifascistas de Barcelona comunica a cuantos campesinos y particulares necesitan caballos de tiro y para otras labores, que pueden pasar por los cuarteles de San Andrés, séptimo ligero de Artillería, donde, mediante documento formal, se les entregará, siempre que los solicitantes acrediten ser personas responsables y se comprometan a cuidar bien al ganado.

Se recomienda a todos los milicianos y particulares que tengan armas inutilizadas, que pueden llevarlas a reparar a los cuarteles de San Andrés, séptimo ligero de Artillería, donde funcionan normalmente los talleres.

Por el Comité Central.—Ricardo Sanz. Barcelona, 8 de agosto de 1936.

No es fascista

Nos ha visitado el compañero Eusebio Gómez, militante del Sindicato de la Metalurgia, para expresar en su nombre y de otros compañeros de la organización, que Pedro Costa, hijo, regente del garaje de la calle Francisco Layret, chafán Calabris, no es un enemigo del pueblo. Conste así.

A los trabajadores de Espectáculos Públicos

Se comunica a todos los trabajadores del Sindicato Unico de Espectáculos Públicos (C. N. T.), pertenecientes a las Secciones: Operadores, Electricistas, Cine, Tramoyistas, Maestros Directores y Concertadores, Profesores de Orquesta, y Variedades, integradas por operadores, porteros, acomodadores, electricistas, ciclistas, encargadas del water, mujeres encargadas de la limpieza, taquilleras, conserjes, serenos, profesores de orquesta de las que han de actuar en los cines Coliseum, Urquinaona, Fémnia, Astoria, Fantasio y Capitol, así como los maestros directores de las mismas y los números de variedad que han de actuar en los programas de los locales Coliseum y Urquinaona, que hoy, domingo, día 9, deben reintegrarse al trabajo para abrir los espectáculos, que comenzarán a las cuatro en punto de la tarde, para lo cual estarán en sus locales respectivos con media hora de antelación, excepción hecha de las mujeres que están encargadas de la limpieza, que comenzarán su trabajo hoy domingo, a las horas que tenían por costumbre, así como aquellos otros trabajadores que por la naturaleza de su misión tengan que estar en su sitio a horas distintas de las del espectáculo, con antelación al mismo.

Sindicato Unico del Ramo de Construcción

(Barriada San Martín)

El compañero Luis Cervera y los camaradas que le acompañaron, es urgente que pasen por nuestro Sindicato, para responder de las 550 pesetas cobradas al administrador Juan Vidal. Entiéndase que esta convocatoria es para hoy, a las diez de la mañana.—La Junta.

ASAMBLEAS Y REUNIONES

SINDICATO UNICO DE BARBEROS

Se convoca a todos los trabajadores del ramo, a la asamblea que se celebrará mañana, 10 del corriente, a las diez de la mañana, en el Teatro Romea, para tratar de asuntos tan importantes como la colectivización de la industria de la barbería.

ASOCIACION DE ARTISTAS DE GENERO FLAMENCO

Se convoca a todos los artistas de género flamenco, a la asamblea general que tendrá lugar mañana, día 10, a las cuatro de la tarde, en el local social, calle Nueva de la Rambla, núm. 48.

A TODOS LOS DEPENDIENTES Y EMPLEADOS DE LOS CASINOS DE BARCELONA

Se convoca a una asamblea extraordinaria que tendrá lugar mañana, día 10, a las cinco de la tarde, en el local del Sindicato Mercantil, Rambla de los Estudios, núm. 10, principal.—La Comisión.

SINDICATO DE CAMPESINOS DE BARCELONA Y SU RADIO

Convoca a todos los campesinos de San Andrés y Santa Coloma, a la asamblea de barriada, que se celebrará hoy, domingo, a las diez de la mañana, en nuestro local social, calle de San Andrés, 178, para tratar asuntos de sumo interés. Se ruega la asistencia de todos.—La Junta.

SINDICATO UNICO DEL PRAT DE LLOBREGAT

Se convoca a todos los seleccionados de la huelga del año 1931, a la asamblea que tendrá lugar hoy, domingo, día 9 de agosto, a las diez de la mañana, en el local del Centro Artesano, calle Angel Guimerá, núm. 9, para presenciar el sorteo de los primeros a reintegrarse.—El Comité de Fábrica.

SINDICATO DE PROFESIONES LIBERALES

(Sección Mecánicos Dentistas)

Convocamos a todos los mecánicos dentistas a la reunión que se celebrará hoy, domingo, día 9, a las once de la mañana, en el Sindicato de Profesiones Liberales, Plaza de Cataluña, núm. 4, para tratar del siguiente orden del día:

- 1.º Nombramiento de Mesa de discusión.—2.º Agrupación sindical en que debemos ingresar.—3.º Nombramiento de Junta.—4.º Orientación a seguir.—La Comisión Organizadora.

El Sindicato de Auxiliares de Farmacia, Laboratorios y similares, de Cataluña, hoy, domingo, celebrará asamblea, a las diez de la mañana, en el local del Sindicato de Profesiones Liberales, sito en la Plaza de Cataluña, núm. 4, principal.

Los que no puedan asistir, delegarán su representación en otros compañeros.

El Comité acepta la adhesión de centenares de camaradas inscritos en nuestro Sindicato. Por los importantes asuntos a tratar, no faltéis.—El Comité.

SINDICATO DE PRODUCTOS QUIMICOS

Este Sindicato convoca a todas las Juntas de Sección, Comisiones técnicas, Comités de fábrica y militantes en general, a la reunión que celebraremos hoy, domingo, a las tres de la tarde, en nuestro local social, calle Carpe, 52 y 29, accesorio.

Esperando vuestra asistencia, os saludamos por el Sindicato de Productos Químicos.—La Junta.

SINDICATO DE LAS ARTES GRAFICAS

(Sección Papel y Cartón)

Se convoca a todos los Comités de fábrica, y en donde no los hubiera a una representación de la misma, a la reunión que tendrá lugar hoy, domingo, día 9, a las once en punto de la mañana, para tratar asuntos de suma importancia.

También se ruega la asistencia de algún compañero de los que formaban parte del Comité de huelga del Prat.

Es necesario que se reintegren al trabajo los compañeros de la casa Planas: Jesús Roch, Aurelio García y Daniel Pérez.

(Sección Bolsas y Sobres de Papel)

Se convoca a todos los que pertenecen a la Sección de Bolsas y Sobres de Papel a la asamblea que tendrá lugar en el local del Sindicato, Nueva de la Rambla, 16, hoy, domingo, día 9, a las diez de la mañana, para tratar de las nuevas bases de trabajo.

Esperamos que todos asistiréis.—La Comisión Técnica.

SINDICATO UNICO DEL RAMO DE LA MADERA

Se convoca a todos los cesteros y constructores de muebles de junco a la reunión que tendrá lugar mañana, día 10, a las seis y media de la tarde, en nuestro local social, Rosal, 33 y 35, para tratar asuntos de

SINDICATO UNICO DEL RAMO DE CONSTRUCCION

A los compañeros empesoladores

Teniendo que continuar la asamblea general interrumpida el día 6, y debido a que los asuntos a tratar son muy interesantes para la buena marcha del oficio, esta asamblea continuará mañana, día 10, a las seis de la tarde, en la Sala Olimpo, calle Mercaders, 38.

Se encarece a todos los compañeros puntualidad y asistencia.—La Junta Técnica.

Barriada de Sarriá

Se convoca a todos los trabajadores del Ramo de Construcción de la barriada de Sarriá, a la asamblea general que se celebrará hoy, domingo, día 9, a las nueve y media de la mañana, en el local social de la calle de Sarriá, 117 (antes Orfeo Sarríaneco), para la reorganización de la misma, bajo el siguiente orden del día:

- 1.º Nombramiento de Mesa de discusión.—2.º Informe de la Comisión de barriada.—3.º ¿Es conveniente el nombramiento de la Comisión de Cultura?—4.º Asuntos generales.—La Comisión.

SINDICATO UNICO DEL RAMO DEL TRASPORTE

(Sección Lavadores de Coches)

Se ruega a todos los afiliados a esta Sección acudir hoy, domingo, a las diez de la mañana, a la reunión que se celebrará en nuestro local, Rambla de Santa Mónica, 13, para un asunto de gran interés.

Se advierte a los afiliados de esta Sección que, a partir de mañana lunes, pasen por esta Secretaría con las armas que tengan, para proceder al control de las mismas.—La Comisión.

SINDICATO UNICO DEL RAMO DE LA PIEL

(Sección Lámbrabotas)

Se convoca a todos los afiliados a la asamblea de la Sección que se celebrará hoy, domingo, día 9, a las cuatro de la tarde, en el local del Sindicato, Paseo de Colón, 15, pral., para tratar del siguiente orden del día:

- 1.º Situación de la Sección.—2.º Normas a seguir.—3.º Asuntos generales.

Esta Comisión técnica espera que no faltaráis.—La Comisión.

(Sección Curtidores)

Se convoca a todos los cortidores a la asamblea general extraordinaria que se celebrará hoy, domingo, a las diez de la mañana, en la calle Valencia, 569 (antes Cine Hollywood), para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.—2.º Nombramiento de Mesa de discusión.—3.º Informe de las gestiones realizadas por la Comisión de bases.—4.º Asuntos generales.—La Comisión Técnica.

SINDICATO UNICO DEL RAMO DE VESTIR

(Sección Sastrería y Modistería)

Se convoca a todas las obreras y obreros en general, de medida, confección, mantecaires y modistas, a la asamblea que se celebrará hoy, domingo, día 9, a las diez de la mañana, en el Teatro Poliorama de la Rambla de los Estudios, para tratar asuntos de suma importancia.

Esperamos no faltaráis.—El Comité.

(Sección Camisería y Similares)

Se convoca a todas las compañeras de camisería y corbatería a destajo a la asamblea que se celebrará en el Cine Capitol de la Rambla de Canalejas, hoy, domingo, día 9, a las diez de la mañana, para dar cuenta de la Ponencia nombrada para la abolición del trabajo a destajo.

Siendo el asunto muy importante, esperamos no falte nadie.—El Comité.

(Sección Ligas y Tirantes)

Rogamos a los compañeros de ligas y tirantes que acudan a la asamblea que tendrá lugar hoy, domingo, a las diez de la mañana, en el local Cinema Cataluña.

Se recomienda la puntualidad.—El Comité.

SINDICATO UNICO DE LA METALURGIA

Se convoca a todas las compañeras y compañeros a la asamblea general extraordinaria que tendrá lugar hoy, domingo, día 9, a las nueve y media de la mañana, en el local del Teatro Victoria, para tratar del siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.—2.º Nombramiento de Mesa de discusión.—3.º Tratar de la situación actual y de la orientación a seguir dentro de los talleres.—4.º Nombramiento de una Comisión para el control de los talleres en general de E

AVISOS Y COMUNICADOS

SINDICATO UNICO DE ESPECTACULOS PUBLICOS DE BARCELONA Y SU RADIO

Los camaradas pertenecientes a este Sindicato, que con el fin de tomar vistas para el rodaje de una película salieron hacia Aragón, y se encuentran en la actualidad con la columna Durruti, se pondrán en relación con este Comité lo antes posible.—El Comité.

(Sección Limpieza)

Este Sindicato advierte a toda la organización confederal y específica, que habiendo organizado un reconocimiento en todo el alcantarillado de esta ciudad y barriadas limítrofes para recoger de ellas cuantos objetos los fascistas en su huida hayan tirado, lo comunicamos a todos porque sabemos que hay algunos compañeros que han bajado y bajan con el fin de buscar armas, y podría darse el caso de encontrarse por bajo y haber un choque entre nosotros, que tendríamos que lamentar. Este trabajo está controlado por este Sindicato.—La Comisión Técnica.

SINDICATO UNICO DEL RAMO DE CONSTRUCCION

(Sección Empedrados y Peones)

Camaradas: Reunida esta Comisión Técnica, y en vista de la desorientación que ha existido esta semana en lo que se refiere a las horas y manera de distribuir la jornada, ha acordado que mientras el Ramo no determine otra cosa, se haga la jornada de ocho horas diarias, y, por lo tanto, terminar las 40 horas el viernes.

Nota: Los compañeros E. Albeldo, M. López y P. Picas, mañana, lunes, a las once de la mañana, pasarán por nuestro local social.—La Comisión Técnica.

Nota aclaratoria

En virtud de la reclamación hecha el jueves, día 6, a propósito de alguna irregularidad constatada en el cuartelillo establecido por parte de la Cruz Roja, en la calle Mendizábal, tenemos la satisfacción de constatar, que fué todo producto de una mala interpretación por parte de todos. En la actualidad, nos comunican nuestros comunicantes que marcha todo bien, y, además, los oficiales de dicho cuartelillo, confraternizan con todos.

De "El Rádium"

Hemos recibido para la publicación un entusiasta artículo que sentimos no poder publicar por su extensión, exhortando a todos los asociados del Sindicato "El Rádium", de Barcelona, a decidirse a ingresar, unánime e inmediatamente, en el Sindicato Unico de la Industria Textil, invitando, al propio tiempo, a todos los compañeros contramaestros, ayudantes y preparación, a la reunión general extraordinaria que, a solicitud del Grupo "Los de siempre", la Junta ha convocado para hoy, domingo, día 9, a las diez de la mañana, en el local Cine Teatro Triunfo de Barcelona, situado en la calle del Portal Nou, próximo al Arco del Triunfo y frente al Palacio de Justicia y Palacio de Bellas Artes, para tratar, definitivamente, del ingreso de todos los asociados al "Rádium" en la C. N. T.

Sección.—5.º Nombramiento de algunos cargos de Junta.—6.º Asuntos Generales.

Dada la importancia de los temas a discutir, que en los momentos actuales requieren llevar el control de la producción dentro de los lugares de trabajo, esperamos acudiréis todos como un solo hombre.

Os saludamos fraternalmente.—La Junta de Sección.

SINDICATO UNICO DE ESPECTACULOS PUBLICOS

Se convoca a todos los compañeros de Junta de Sección de la Industria Cinematográfica, a la reunión que se celebrará mañana lunes, día 10, a las ocho de la noche, en nuestro Sindicato, calle del Doctor Dou, número 4.

Por tratarse de asuntos de gran importancia, es conveniente no falte ningún compañero.—El Comité.

(Sección Apuntadores)

Se convoca a todos los afiliados a esta Sección a la reunión que tendrá efecto mañana, lunes, día 10, a las once de la mañana, en la calle Francisco Layret, 73 (Bar Petit Boer), para tratar de la total organización de la Sección y de asuntos de suma interés.

Se recomienda la puntual asistencia.—El Comité de Sección.

SINDICATO UNICO DEL RAMO DE ALIMENTACION

(Sección Vendedores Anulantes)

Se convoca a todos los delegados, militantes y Juntas de la Sección a la reunión que tendrá lugar hoy, domingo, día 9, a las diez de la mañana, en la calle San Olegario, 18.—La Junta.

DESCRIPCIONES:
Circulación, en años 1936
Circulación, en meses 1936
Circulación, en días 1936
Circulación, en horas 1936
Circulación, en minutos 1936
Circulación, en segundos 1936

SOLIDARIDAD OBRERA

AIT

ADMINISTRACION Y VENTAS:
Calle de Cuba, 264, bajos
Teléfono número 22071

REDACCION:
Paseo del Bosc, 2, 4.º y 5.º
Teléfono número 24297

AÑO VII - EPOCA VI

Barcelona, domingo, 9 de agosto de 1936

NUMERO 1348

LOS MILICIANOS DE LA LIBERTAD, JUNTO CON LOS MARINOS DEL PUEBLO, AYUDADOS POR LA AVIACION, DEJARÁN LIMPIO DE FASCISTAS EL ARCHIPIÉLAGO BALEAR

CONSTATAIONES

LA REVOLUCION DEBE SEGUIR SU MARCHA ASCENDENTE, SIN TEMOR

Fijándose en Rusia, elementos minoritarios que combaten al fascismo, confundidos con las impetuosas y conscientes fuerzas revolucionarias de la Confederación Nacional del Trabajo, enarbolan el espantajo de que si se intenta pasar más allá del lugar tope, que beneficiaría sólo a mezquinos intereses particulares, todas las potencias capitalistas-autoritarias se echarían encima para sofocar nuestro movimiento libertador. Y es que no se dan cuenta que las circunstancias que atraviesamos no son las mismas que atravesó Rusia el año 1917. Lo que hace unos años fué posible hacer contra ella, no es tan fácil hoy. Las dificultades son mucho mayores. En el tiempo transcurrido, las características psicológicas del mundo oprimido han sufrido un cambio profundo. La maquinaria considerada por el capitalismo, hasta hace poco, como su tabla de salvación, será su muerte. Ella es la que, ¡oh, paradoja! condena actualmente a millones de seres humanos a la más espantosa miseria. Las bocas de fábricas, de talleres de todos los centros de producción, vomitan cada día cientos de miles de obreros que no hallarán ocupación y no podrán, por lo tanto, comer. En los primeros años de la postguerra, la vida del asalariado se hacía algo llevadera en casi todas las naciones. Se trabajaba y los explotados podían pasar mal comiendo.

Hoy sufren hambre y látigo el pueblo francés, el ruso, el inglés, el alemán, el belga, el polonés, etc. De Norte a Sur, de Este a Oeste, el malestar reina. Ni la petulante y soberbia América, que creía estar a cubierto de ese desequilibrio, ha podido escapar a lo que, por ser hijo de una misma causa, había de sufrir inevitablemente.

Inglaterra, Francia, Polonia, Estados Unidos, etc., y hasta la misma Italia y Alemania que pretenden ocultar ahogando en sangre estas manifestaciones, son teatro de formidables choques sangrientos entre los sin trabajo y las fuerzas armadas de los Gobiernos. En el presente ya no es posible gobernar si no es por el fuego y el hierro. Las "esperas" aconsejadas por Parlamentos y gobernantes se traducen en miles de obreros que mueren de hambre y de frío. Los pueblos ya empiezan a ver claro que, si no se opera un cambio profundo, total, de organización social, el actual los tiene condenados a muerte. He ahí por qué cada hora que pasa aumentan las impaciencias, y sus movimientos son más amenazadores... quieren vivir. Y el mundo burgués tiene que estar en continuo pie de guerra para mantener su frágil orden interior. Todas las naciones están aquejadas de los mismos males. Todas se estremecen movidas cada vez por más grandes convulsiones internas, que acabarán por destruirlas. Y si España, aplastado el fascismo, se decide a emprender, sobre las sólidas bases de la equidad y la justicia humana, ninguna nación capitalista autoritaria podrá acudir en defensa del vencido sistema burgués español, porque cada una y todas necesitarán de todos sus recursos y fuerzas para intentar salvarse de la tempestad popular que, desencadenada hará naufragar todas las naves gubernamentales. Y en último caso, el proletariado no empujará las armas para hacer el juego a sus verdugos y se negará a traspasar ninguna frontera para hacer callar las voces de justicia de sus hermanos, que han tenido el valor de adelantarse a ellos, estableciendo el derecho a vivir.

Nada, pues, de vacilaciones. La revolución debe seguir su marcha ascendente sin temor. Aplastar al fascismo, máxima manifestación autoritaria del régimen del privilegio y de la injusticia codificada que hemos sufrido hasta hoy, en primer lugar, y luego a organizar la vida libre sin detenernos en el camino, bajo ningún pretexto, y sin mirar atrás. Seamos optimistas. Pensemos que la Revolución Social mundial puede originarla la España que reclamando ser dueña de sus destinos, sufra la acometida bélica de Estados capitalistas. No hay que temer. El mundo entero sigue anhelante la batalla de la España productora contra la ferocidad fascista. Todo el proletariado del orbe comprende que han fracasado todos los regimenes estatales, puesto que, como única solución, los gobernantes no hallan otra salida que el fascismo. Y espera de nosotros, con simpatía creciente, que demos el ejemplo del nuevo modo de vida social y económica que hay que estatuir para la salvación de todos. Con inteligencia y voluntad creadora, ¡adelante! ¡Que nadie desmaye ni se acobarde! ¡Que nadie permanezca cruzado de brazos! A trabajar todos.

Formentera ha caído en poder de las milicias obreras - Ibiza está a punto de capitular

Madrid, 8. — El capitán Bayo, jefe de la columna de desembarco en Baleares, comunica que a las diez horas ha ocupado la isla de Formentera con fuerzas combinadas de Marina, Guardia civil, Milicias y Carabineros.

Ha constituido el Ayuntamiento y ha hecho prisioneros a un teniente de Infantería, 23 soldados, un cabo y nueve guardias civiles y fuerzas de Carabineros.

Desde la isla ha comunicado al comandante militar de Ibiza para que se rindiera, y como éste contestara en forma ambigua, ha vuelto a dirigirse un cable que dice así: "Conteste a mi telegrama anterior, inmediatamente. No ande con evasivas, pues está sobre el tapete su cabeza. Se entrega usted al Gobierno legítimamente constituido, ¿sí o no? Responda ahora mismo."

Al no tener inmediata contestación, ha comenzado a bombardear la isla, y comunica que se confía en el inmediato triunfo.

Termina diciendo que la columna está animada de un elevado espíritu

republicano y de amor al régimen. Acaba con un ¡Viva a la República!

F. A. I.

Pleno Local de Grupos anarquistas

Con carácter urgente se convoca un Pleno Local de Grupos anarquistas de Barcelona, para hoy, domingo, a las nueve de la mañana, en nuestro local de la Via Layetana.

Dada la gravedad de los asuntos a tratar, los delegados de Grupos deben proveerse de la respectiva credencial, en la cual constará el número de compañeros que constituyen el Grupo, de los cuales responderá el mismo delegado.

No adelantamos el orden del día, esperando la comparecencia de todos, dado que los acuerdos que en la misma se tomen tendrán carácter definitivo.

Los Comités de la F. A. I.

INFORMACION DEL FRENTE MALLORQUIN

Después de un intenso bombardeo de Ibiza, se cree inminente la caída de Mallorca

(De nuestro enviado especial, A. G. Gilabert)

Alrededor de las doce de la noche del miércoles, salimos de Barcelona, con rumbo a Mallorca, y a bordo del buque de guerra "Almirante Miranda", más de quinientos milicianos y una cincuentena de marinos.

anarquista por todos los pueblos donde pasemos. Hablaremos por radio a los obreros y a los anarquistas de Mallorca, para que salten a las calles a luchar contra el enemigo, y se unan a nuestra columna.

En la ocupación de los cuarteles hubo algunos muertos y heridos.

Dominados los cuarteles, salió una columna de milicianos y guardias de Asalto hacia el frente de Teruel. Los milicianos procedían de Puerto Sagunto y de Castellón de la Plana. A la retaguardia iba un pelotón de guardias civiles, los cuales, al llegar a la mitad del trayecto, hicieron fuego contra los milicianos y los guardias de Asalto, haciendo una mortandad terrible, y pasándose después a las filas enemigas.

La situación en Valencia está totalmente dominada. Solamente de noche, se observa la actividad cobarde de los "pacos", quienes hostilizan sin consecuencias a los compañeros, con el propósito de retener las fuerzas en el interior de Valencia y evitar las expediciones al frente de Teruel.

La C. N. T. domina, de hecho, la situación.

EN ALCOY

En Alcoy, nos dicen nuestros compañeros de Valencia, los sucesos se desarrollaron de una manera similar a aquí. Los compañeros de Alcoy redujeron a los rebeldes en el interior de los cuarteles con las armas que les entregaron los compañeros de Valencia, las cuales procedían de Barcelona, recogidas en el asalto a los cuarteles de la ciudad condal.

UNA COLUMNA DE LA C. N. T. Y LA F. A. I.

Los camaradas de Valencia están organizando con sorprendente actividad una gran columna de milicianos integrada solamente por elementos de la C. N. T. y la F. A. I., la cual marchará sobre Teruel, ciudad dominada por los fascistas y los militares.

Esta mañana, los compañeros de Valencia han libertado a todos los condenados y presos en el Penal de San Miguel de los Reyes y de la Cárcel Modelo de esta ciudad.

Solamente han dejado encarcelados a unos cuantos fascistas.

Valencia, 6 de agosto de 1936, camino del frente mallorquín.

OTRO NUEVO INGRESO EN LA C. N. T.

Siguiendo el ejemplo de innumerables Sociedades que hasta la fecha habían actuado autónomamente, en una asamblea celebrada por la Sociedad Obrera de Fotógrafos y similares de Barcelona, se acordó, por una inmensa mayoría de votos, el ingreso de esa Sociedad en el Sindicato de las Artes Gráficas, de nuestra organización sindical.

Sean bienvenidos estos nuevos camaradas. — La Junta.

PALMA DE MALLORCA



Vista general del puerto. Este nido de fascistas va a ser desinfectado presto por los milicianos de la libertad.

A las seis de la mañana del jueves llegamos a Valencia, donde se han unido a nosotros gran número de milicianos y marinos y el "Almirante Antequera". Hemos cargado abundante material de guerra: municiones, fusiles, bombas y ametralladoras. Anteayer ya salieron de Barcelona, con rumbo a Mahón, más de setecientos milicianos de la C. N. T. y la F. A. I., con los cuales coincidiremos en la lucha por la ocupación de Mallorca.

Los milicianos están integrados por elementos de todas las organizaciones antifascistas. Existe buen ánimo para la lucha, y la victoria se considera una cosa segura. Dirigen las operaciones de guerra el capitán Bayo y el comandante Gil Cabrera.

Cuando llegamos a Valencia, nos ha producido buena impresión un buque petrolero, en cuyo mástil ondea la bandera roja y negra con las insignias de las gloriosas organizaciones C. N. T. - F. A. I.

Hemos desfilado por las calles de la capital del Turia, y por todas partes el público nos ha hecho objeto de manifestaciones de agrado y adhesión.

A las ocho de la noche de hoy partimos para Ibiza, que está en poder de los militares y fascistas. Se ha redactado una comunicación de rendimiento que nuestros aviones arrojarán esta madrugada sobre Ibiza. Si los rebeldes no se rinden, la aviación bombardeará intensamente el pueblo y los cañones de los barcos de guerra que nos conduce al frente mallorquín arrojarán metralla sin cesar. Al mismo tiempo, los marinos y los milicianos saltarán a tierra para ocupar Ibiza.

Existe la impresión de que los rebeldes no ofrecerán resistencia, debido a nuestra superioridad numérica y combativa.

Conquistada Ibiza, cosa que damos por descontado, nos dirigiremos a Mallorca, para ocupar definitivamente todas las Islas Baleares.

Desde el frente de batalla comunicaré diariamente noticias por radio; para que SOLIDARIDAD OBRERA pueda informar debidamente a sus lectores.

Hemos formado un grupo de cinco compañeros de la F. A. I., entre los cuales se encuentran Justo Donoso y Pons, este último de Palma de Mallorca, y tenemos como objetivo formar una gran columna de militantes de la C. N. T. y de la organización

LOS SUCEOS OCURRIDOS EN VALENCIA

Aquí hemos hablado con los compañeros más destacados de la C. N. T. y de la F. A. I., para que nos informaran claramente sobre el desarrollo de los sucesos en Valencia.

Tan pronto como se tuvieron noticias de que el militarismo fascista se había lanzado a la calle para ocupar el Poder, las organizaciones obreras de Valencia declararon la huelga general revolucionaria, que fué secundada con absoluta unanimidad. Corrieron rumores que alarmaron al público sobre una supuesta y rápida sublevación de los elementos militares.

Durante varios días se oyeron intensos tiroteos en el interior de los cuarteles, pues los militares no estaban de acuerdo y luchaban entre ellos. Por fin, el lunes, a las nueve de la mañana, los compañeros se decidieron a atacar los cuarteles, provistos de dos camiones perfectamente blindados por los obreros de la Unión Naval de Levante. En seguida fueron rendidos los cuarteles de Caballería e Infantería, en cuya rendición cabe destacar el valor del sargento Fabra, quien mató a un capitán y a un teniente facciosos. Se asaltaron también los cuarteles de Intendencia Militar, el de Monteolivete y el de Infantería de la barriada de Ruzafa.

MAHON, LA ISLA LIBERAL



Menorca se libró del fascismo. El espíritu liberal de los menorquines, ha vencido a la reacción. He aquí una vista de Mahón, con su puerto grandioso.